Actualidad | España

ldama enumera al juez pagos a altos cargos del PSOE p7

ECONOMÍA Las ventas durante este periodo suponen el 70% de todo el año en muchos comercios, de ahí la importancia

**P3** 

# El comercio va a "echar el resto" con las campañas de Black Friday y Navidad

**A POR TODAS**\_Huelva Comercio lanza una campaña que este año llega a todos los municipios de la provincia con la participación de casi 600 negocios **ATRACTIVOS**\_Desde este lunes, además de los descuentos, se repartirán vales para un gran sorteo, con un crucero como premio estrella **SOS** Si hay una "mala" campaña, "en febrero cerramos"



# La Junta reclama 445 millones de los ERE falsos a través de varios litigios

■ La Junta de Andalucía tiene procedimientos abiertos por las diferentes vías para reclamar, en estos momentos, un importe superior a 455 millones de euros de manera directa sobre lo defraudado por los ERE falsos, pero teniendo en cuenta que aún existe un centenar de causas abiertas y resta aún cuantía por reclamar. Así lo ha explicado este jueves Antonio Sanz en comisión parlamentaria. P6

# Cierran dos pozos ilegales en Lucena de riego de frutos rojos

■ La Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) también ha puesto en marcha una web con la teledetección automática de cultivos bajo plástico en Doñana. P5

#### Sumario

Junta

#### Ocho actividades para celebrar el 4 de diciembre

**P4** 



Diputación

Las Medallas de Oro, la "mejor bandera"

**P5** 

#### Deportes

Fútbol

El Recretiene que recuperar sensaciones

P13



# **Opinión**

Edita Periódicos Gratuitos VIVA Grupo Publicaciones del Sur SA

viva

Consejero delegado José Antonio Mallou Díaz Director General Joaquín Ladrón de Guevara

#### Dirección postal

Publicaciones del Sur SA Parque Empresarial. Avenida de la Investigación. Parcela D-11. 11.407 Jerez de la Frontera

Publicidad 956 30 25 26 Centralita 956 16 73 00 Administración 956 31 98 34 Página web www.andaluciainformacion.es





## Los versos de Sabina

Rodrigo de la Torre



legó hace unas semanas la recolocación de las manecillas del reloj y, con ella, las lunas tempranas. A la media tarde, hasta el bullicio nota el adiós del sol hasta más ver mañana, y las horas punta, aunque lo sigan siendo, se muestran menos aceleradas.

El frío, a pesar de hacerlo todavía poco a poco, como si tuviera cierta vergüenza, comienza a hacer acto de presencia. Su tacto es diferente, siempre ha llamado a resguardarse. El contrapunto del verano, su llegada hace buscar refugio en lugar de incitar a recorrer las aceras y reunirse con la vecindad mientras se espera la brisa cuando el telón cubre el cielo.

El lado más humano de cada uno vuelve a estar a flor de piel, bien sea por la dureza de ver a aquellos que a la intemperie luchan contra la rápida bajada del mercurio en los termómetros o por observar de lejos a los que se ven obligados a vivir una Navidad muy distinta a la de la propaganda comercial, unos obligados a tratar con la dura soledad y otros teniendo pocos manjares que colocar en las mesas de jornadas festivas o escasas cajas que ubicar bajo el árbol.

Rara vez cuajan las nevadas al sur de España, salvo en marcos concretos. Sin embargo, parece que los copos que no se quedan por unos días en la calle, y que se convierten en agua al rozar los abrigos, logran enfriar una sangre convulsa e hirviendo que pide descanso tras un largo año.

Todo cambia, las calles brillan más pero el caminar es más lento. Es el capítulo en el que el protagonista de la novela toma asiento para revivir sus recuerdos y hacer un repaso del camino recorrido. A pesar de que el año le parece haber pasado rápido, en realidad, muchas jornadas se han hecho largas, más de las que quisiera.

Cambia la hora y la forma de ver no solo los días, sino también a los que nos rodean. Cualquier conversación encuentra otro proceder, más pausado y abierto a la escucha. Y, a veces, en algunas miradas parece desaparecer el odio para encontrar la acepta-

Para avanzar, en ocasiones, es necesario detenerse, suelen decir. El invierno se torna acogedor para ello. Fechas en las que la sociedad otorga más calor humano. Son días en los que los discursos no vibran tanto y se observa una abstención para participar en la guerra política.

Por fortuna, llegan estos días. Jornadas en las que aparenta dejarse a un lado la ideología para mirar de otra manera a las personas. No todos soportan bien el frío, pero, en este sentido, ojalá el invierno fuera eterno para vivir en un lugar en el que no se demonizaran a algunos colectivos, pues en estos días se les atiende con cariño. También por ver cómo el combate de los colores políticos deja de ser el principal asunto y las manos se tienden para construir unidas, recuperando en la sociedad una armonía que permite volver a crecer.

Las horas en las que el Lorenzo está presente se vuelven preciadas en esta estación. Se disfrutan con tranquilidad, a la paz del asiento o del paseo, de la mano de la lectura o de melodías musicales que invitan a pensar y hacen surgir reflexiones como esta que llegó mientras sonaban las cartas al mundo que son los versos de Sabina.

#### Escrito en el metro

## Tiempo de setas

Salvo Tierra



luvias abundantes y calor componen la receta mágica para que algunos hongos den a la luz sus maravillosos frutos, a los que conocemos como setas. Se imaginan un edificio de cien plantas construido entrelazando finos cordones de plásticos, pues ahí radica el misterio y maravilla de estas construcciones de la naturaleza. Formas y colores que fascinan y que conforman un artilugio diseñado para valerse de las más sofisticadas estrategias con las que diseminar ampliamente sus esporas, las partículas que garantizarán la continuidad de la especie. Pero la grandeza es aún mayor en lo que se esconde bajo tierra, ocultándose de la vista de los humanos. Tanto es así que se supone que hay más de seiscientas mil especies de hongos y tan sólo se han reconocido y descrito apenas un poco más del diez por ciento.

A pesar de su mala fama, por ser en algunos casos parásitos capaces de generar enormes hambrunas, como la que se produjo en Irlanda por la podredumbre de la patata y que llevó a muchos de sus nativos a emigrar a Norteamérica, o incluso producir graves enfermedades en los humanos, la balanza se inclina a nuestro favor. El salto de la vida de los océanos a las tierras continentales hubiese sido imposible sin la participación de algunas de sus especies. La simplicidad de las células de las levaduras, pequeñas esferitas que se dividen de dos en dos cuando el calor y la humedad le son favorables, hace posible el trascendente proceso de la fermentación. Sin ellas la alimentación de la humanidad sería tan distinta como poco benefactora. Pero el papel en la naturaleza de tan diminutas formas de vida ha sido valioso para lograr perfectas asociaciones de beneficio mutuo e interés eco-

Cuanto bien podríamos estar contando durante horas de las trufas y otras beneficiosas micorrizas, de la red wifi que los hongos crearon va hace millones de años para interconectar árboles, incluso de esas manchas verduzcas, blancas y negras que cubren nuestras verduras en descomposición y que producen antibióticos, coo observó Fleming, en la lucha por el espacio contra las bacterias, y de otros muchos beneficios que ya se vislumbran de cara al futuro como es la degradación de ese mal que nos aqueja, que es el excedente de residuos de plásticos.

Cuando ahora pasee por el campo, cerca de un jardín o incluso en algunas de sus macetas de casa probablemente advierta algunas setas. No las vea como un manjar para comer, ya que muchas de ellas para defenderse se han provisto de sustancias que les sientan mal a quienes las engullen. Piense entonces en la importancia de lo que no se ve, e imagine toda la vida que hay bajo la tierra que pisa.

# Imagen del día

## Entrega de los premios Menina

■ Lebrija acogió ayer la entrega de los Reconocimientos Menina con motivo del 25N. Día Internacional para la Eliminación de la Violencia contra las Mujeres, haciendo una mención especial al expresidente del Gobierno José Luis Rodríguez Zapatero, por "su firme compromiso por la igualdad de género durante su mandato! ROCIO RUIZ | EP



## \_ectores en red

📭 andaluciainformacion χ @andaluciainf

Irene García califica de gravedad absoluta la nueva Comisión Europea

La UE es una organización mafiosa. Es la visibilización de lo que realmente es la política, la farsa de la democracia y la evidencia de a quiénes realmente representan y sirven. Curiosamenderecha/izquierda; arriba/abajo, se ponen de acuerdo para, como un mercadillo vulgar, repartirse las poltronas. La UE cada vez que se manifiesta es para recortar derechos, libertades, bienestar y futuro a la ciudadanía y todo en aras de un bucólico bien común y salvación del planeta. El trasfondo da miedo, aunque como Agenda 2030, te lo quieran pintar como la consecución del Edén terrenal; un N.O.M. están implementando y el destino de la población no es nada idílico. ¿ Paranoia conspiranoica?. Observen, analicen y aten cabos.

Juan Luis Pérez Gravedad lo tuvo cuando deiasteis salir a los violadores y maltratadores de la cárcel.

#### Pepi Rozano

Si estamos siempre pregonando lo malo y olvidando lo bueno, obviamente al poco informado ya se sabe lo que piensa.

A Francia a coger uvas la manda-

#### Lane McBean

El PP exigirá explicaciones a Pedro Sánchez tras la declaración de Aldama

#### Mira quién pide explicaciones Calimero Calimero

Resulta extraño, ya que tiene la oportunidad de acudir a una Sede Judicial y no aportar ninguna prueba de todo lo que ha dicho. Algo huele mal.

Francisco Manuel Borrego

**VIVO** VIERNES, 22 DE NOVIEMBRE DE 2024

# Huelva

INVESTIGACIÓN 'El cólera-morbo en Huelva: 1883-1890'. Premio Díaz Hierro



HUELVA | La obra 'El cólera-morbo en Huelva: 1883-1890', de José Juan de Paz, se ha alzado con el XXIV Premio de Investigación Diego Díaz Hierro. Un certamen promovido por el Ayuntamiento de la capital, a través de la concejalía de Cultura y Patrimonio Arqueológico, con el principal objetivo de fomentar la investigación sobre aspectos desconocidos o poco estudiados de la ciudad y su entorno.

ECONOMÍA Las ventas durante este periodo suponen el 70% de todo el año en muchos comercios

# El comercio lo apuesta todo al Black Friday y a la Navidad

**APORTODAS** La campaña llega a todos los municipios, con cerca de 600 negocios

**ATRACTIVOS** Desde el lunes, además de los descuentos, se repartirán vales para un sorteo

**505** "Para el comerciante, si tenemos una mala campaña. en febrero cierra el comercio"

#### Virginia González

Huelva | Hace apenas unos años el Black Friday sonaba aún muy lejano, un día de ventas promocionales en EEUU. Sin embargo, todo acaba llegando, hasta tal punto que se ha convertido en una campaña clave para el comercio. Tanto, que junto con la de Navidad, supone el 70% de las ventas de todo el año.

Así lo ha afirmado este jueves el presidente de Huelva Comercio, Antonio Gemio, en la presentación de la campaña del Black Friday del comercio local onubense, que este año viene con fuerza, pues tras el "éxito bárbaro" del año pasado, han decidido dar un paso más v extender la campaña a todos los municipios de la provincia.

Cerca de 600 negocios participarán en una campaña que se alargará durante toda la semana, empezando el próximo lunes, aunque el día grande será el viernes 29, Black Friday, que coincide en el caso de la capital onubense con el encendido del alumbrado, una decisión que el



Presentación de la Campaña de Black Friday de Huelva Comercio. VGPALACIOS

Avuntamiento tomó hace cinco años, a petición de los comerciantes, para incentivar aún más las compras.

Tan crucial es este periodo de compras que Gemio asegura que los comerciantes "vamos a echar el resto", y es que es mucho lo que está en juego, por no decir todo: "Para el comerciante, si tenemos una mala campaña en el Black Friday y en Navidad, pues en febrero cierra el comercio".

De hecho, aunque intenta ser optimista, Gemio asegura que "si seguimos con la dinámica actual pues llegará, no sé si dentro de cinco o seis años, que seremos una especie en peligro de extinción".

Por eso la campaña, que se desarrollará del 25 al 30 de noviembre, viene cargada de sorpresas e incentivos para que el ciudadano opte por el comercio de proximidad y no por la venta online o las grandes superficies.

Así, desde este lunes, el ciudadano va a encontrar en estos casi 600 negocios repartidos por toda la provincia descuentos atractivos, pero además por cada compra recibirá un vale para participar en un sorteo.

Hay 100.000 papeletas en juegos y el premio gordo es un crucero por el Mediterráneo para dos personas. Pero además, hay 40 vales directos de compra y "muchos regalos sorpresa", entre ellos, televisores, gafas o bolsos.

"Lo que hacemos es premiar al consumidor que va normalmente a nuestras tiendas durante todo el año. Es una manera más del comercio local de lanzar un mensaie al consumidor para que compre este Black Friday y estas Navidades en el comercio local, que se deje de Internet, que no beneficia a nadie de la ciudad", indica Gemio.

Ilusionado ante esta campaña, confía en recoger los frutos, como pasó el año pasado, que las ventas aumentaron más de un 10%: "Estamos haciendo un grandísimo esfuerzo y esperamos que tenga su recompensa v que los comercios tengan una buena campaña de Black Friday v de Navidad".

Por último, Gemio también se ha mostrado agradecido con las instituciones y entidades que hacen posible esta campaña, como son la Junta de Andalucía, el Ayuntamiento de Huelva, Caixabank y Caja Rural del Sur.

#### **AGROALIMENTARIO**

## **El sector** aportó el 11% del PIB de la provincia en 2023

HUELVA | El sector agroalimentario aportó el 11% del PIB de la provincia onubense en 2023, según se recoge en la segunda edición del Anuario de la agroalimentación de Huelva, que ha visto la luz con motivo del encuentro del sector 'Hecho en Huelva Alimental 2024'.

Un volumen que recoge un amplio análisis del sector agroalimentario de la provincia durante el año 2023, mostrando exhaustivas cifras y la voz de los protagonistas, dando especial relevancia al papel de la mujer.

Esa aportación al PIB supone la generación de más de 1.200 millones de euros, cifra que da una muestra de la relevancia de actividades como la producción de frutos rojos, la pesca, la ganadería y la industria transformadora en la pro-

Durante la presentación del anuario, este jueves en el aula magna del edificio Jacobo del Barco, la presidenta del Instituto Andaluz de Investigación y Formación Agraria, Pesquera, Alimentaria v de la Producción Ecológica (IFAPA), Marta Bosquet, ha apuntado que "ante los grandes retos a los que se enfrentan los distintos sectores alimentarios, se hace más necesaria que nunca la investigación, el desarrollo tecnológico y la innovación".

Plan Andalucía SIMPLIFICA



# **ANDALUCÍA NECESITA MENOS**

Menos tiempos de respuesta, menos cargas administrativas, menos trámites, menos procesos internos.. Andalucía necesita menos para crecer más. Por eso, el Plan Andalucía Simplifica de la Junta de Andalucía también mejora el funcionamiento interno de la administración pública, para que sea más ágil y digital. Al servicio de todos

Descubre todas las medidas en andaluciasimplifica.com



VIERNES, 22 DE NOVIEMBRE DE 2024 **VIV** 

#### Huelva

HOMENAJE Se ha hecho efectivo el acuerdo alcanzado en 2006 en el pleno municipal

# Huelva ya tiene una calle para Alfonso Aramburu

**ALCALDESA** "Le rendimos homenaje a una persona buena y a la que le tenemos que agradecer las muchas cosas que ha hecho en pro de Huelva"

#### R.V.

HUELVA | La alcaldesa de Huelva, Pilar Miranda, junto a la esposa del arquitecto Alfonso Aramburu, Mercedes Infante; y el concejal de Presidencia y Relaciones Institucionales, Alfonso Castro; la concejal Régimen Interior y Modernización Digital; y el concejal de Cultura y Patrimonio Arqueológico, Nacho Molina, han asistido este jueves a la rotulación de la calle dedicada al arquitecto onubense.

En un acto que ha contado con la participación de numerosas autoridades, así como de familiares y amigos del arquitecto onubense, se ha hecho efectivo el acuerdo alcanzado en 2006, mediante el que se aprobó en sesión plenaria que Alfonso Aramburu Terrades tuviera una calle con su nombre en la capital, como uno de los onubenses "más admirados y queridos por su arte, pero también por el compromiso con su tierra natal", según ha indicado el Avuntamiento.

La alcaldesa ha señalado que, con la rotulación de esta calle, "le rendimos homenaje a una persona buena y a la que le tenemos que agradecer las muchas cosas que ha hecho siempre en pro de todos los onubenses" y ha asegurado que "siempre serán pocos los agradecimientos para un onubense ex-



Foto de familia tras descubrir el rótulo con el nombre de la calle Alfonso Aramburu Terrades. Vi

cepcional como es Alfonso, uno de los onubenses más queridos y respetados, que continúa pendiente de su ciudad ya que prácticamente me llama cada semana para seguir dando ideas, aportando interesantes propuestas, siempre pensando en el bien de Huelva".

Por último, Mercedes Infante ha agradecido al Ayuntamiento la rotulación de la calle y a todos los asistentes su presencia en el acto, al considerar que estando allí han demostrado "el cariño que le tenéis a Alfonso", subrayando que "eso es de las cosas más valiosas con lo que puede contar una persona, con el cariño de sus paisanos y de tus amigos".

Hijo predilecto de Huelva desde enero de 2024, son muchas las distinciones que tiene el arquitecto onubense. A la calle que se ha rotulado este jueves se une la Medalla de Huelva; la Medalla de Oro de la Provincia, la Metopa de la Policía Nacional por ciudadano modélico: una mención honorífica de la Guardia Civil y el galardón Huelva-Junta 2001, por su implicación v compromiso solidario con la sociedad onubense v las causas de los más desfavorecidos, así como otras distinciones concedidas por asociaciones, colectivos y entidades.

No en vano, Aramburu fue arquitecto municipal desde 1968 a 1972, comenzó con el alcalde Federico Molina y fue él quien planificó, hace cincuenta años, la circulación de Huelva, así como las primeras peatonalizaciones de calles en el centro de la capital onubense. Se siente "satisfecho" de haber gestionado la cesión al Ayuntamiento de la Casa Colón y que los ciudadanos "puedan disfrutar hoy día de estas instalaciones municipales". También aportó "su granito de arena" para el inicio del expediente para declarar zona protegida al Paraje Marismas del Odiel.

En cuanto a su faceta de artista, ha realizado numerosas exposiciones, muchas de las cuales han sido de carácter so-

#### JUNTA El acto principal, en el Muelle del Tinto



# Ocho actividades para celebrar el 4D, Día de la Bandera de Andalucía

HUELVA | La Junta en Huelva celebrará el Día de la Bandera de Andalucía con un amplio programa de actividades que culminará el 4 de diciembre -4D-, con el acto principal en la explanada del Muelle del

Así lo ha explicado el delegado de la Junta en Huelva, José Manuel Correa, que ha detallado que con el 4D se conmemora "las históricas y multitudinarias manifestaciones celebradas el 4 de diciembre de 1977, que reivindicaron la autonomía como expresión de la voluntad del pueblo andaluz para acceder a su autonomía plena bajo un símbolo común y de unión como es la bandera blanca y verde".

El calendario arranca el martes 26 de noviembre en la Biblioteca con la inauguración de la exposición de los fondos bibliográficos, documentales y hemerográficos sobre los primeros años de la lucha por la Autonomía en Andalucía. Por la tarde en el Museo se abrirá la muestra 'Cuadros que bailan', en la Sala IV de Bellas Artes.

Por otro lado, el miércoles 27 tendrá lugar una Conferencia sobre la Minería en Huelva a través de los siglos y su importancia en el desarrollo económico de la provincia y de Andalucía. El día 28 está previsto en el Conservatorio Profesional de Música de Huelva Javier Perianes un concierto de los alumnos y profesores del centro. Además, el viernes 29 el Museo acogerá una charla sobre la Historia de la Ban-

El lunes 2 se entregará una Bandera de Andalucía al Ayuntamiento de Aracena, edificio donde ondeó, por primera vez, en una institución oficial la insignia de la Comunidad andaluza.

El último acto tendrá lugar en el Muelle del Tinto el miércoles, 4 de diciembre, con la lectura del manifiesto por el Día de la Bandera, izada de Bandera de Andalucía y la interpretación del himno de Andalucía por Diego García Vargas, al cante, y Dani Alcuña, a la guitarra.



VÍVO VIERNES, 22 DE NOVIEMBRE DE 2024

#### Huelva

DIPUTACIÓN El Acto de Conmemoración del Día de la Provincia de Huelva se ha celebrado este jueves en Valverde

# Los galardonados con la Medalla, la "mejor bandera" de Huelva

**DAVID TOSCANO**\_Ha anunciado la creación del Hub Empresarial Marca Huelva, nacido "con el fin de unir dos ámbitos que no pueden ir por separado: las empresas y sus productos"

R. V.

HUELVA | La Diputación ha celebrado este jueves el Acto de Conmemoración del Día de la Provincia de Huelva, con la entrega de las Medallas de Oro 2024, en el Teatro Puerta del Andévalo de Valverde del Camino, a la empresa Smurfit Westrock; la Copa del Rey de Tenis; el músico Lucas Macías Navarro; el fundador del Festival de Cine Iberoamericano. José Luis Ruiz; la Escuela Ayamontina de Pintura, el Riotinto Balompié y el fundador de la Asociación Rociana contra el Cáncer, Antonio Rodríguez Barrera, que son "la mejor bandera de la Marca Huelva".

Según informa la propia institución provincial en nota de prensa, los miembros de la Corporación Provincial, alcaldes y alcaldesas de los municipios de la provincia y representantes de las principales instituciones y la sociedad civil, militar y eclesiástica se han dado cita en este acto de

celebración del Día de la Provincia, conducido por el periodista onubense Norberto Javier.

En una jornada marcada por "los desafíos presentes y futuros" que encara la provincia, el presidente de la Diputación, David Toscano, se ha dirigido al auditorio con un discurso enfocado en "los logros alcanzados" por la institución provincial y "la importancia de trabajar en unidad".

"La provincia de Huelva está en marcha para engrandecerla en beneficio de su ciudadanía, bajo un espíritu de consenso y colaboración", ha afirmado Toscano, quien también ha destacado la constitución del Consejo de Alcaldías como "un claro ejemplo de ese espíritu de colaboración, empatía y entendimiento".

En relación a las Medallas, ha indicado que "las trayectorias de las siete personas y entidades galardonadas con las Medallas de Oro nos indican



José Luis Gómez durante la entrega de la Medalla de la Provincia. VH

que debemos mirar a nuestro prometedor futuro sin olvidar nuestro importante pasado y aglutinan a una tierra hasta el punto de conformar la más extraordinaria bandera de la Marca Huelva que nuestra querida provincia pueda izar". ha comentado.

También ha hecho un ba-

lance de los proyectos que está impulsando la Diputación, como el despliegue de fibra óptica en toda la provincia, la recuperación de edificios históricos, la instalación de cajeros automáticos, la ejecución de la nueva sede de la Diputación, los proyectos a desarrollar en los 80 municipios y las

dos Entidades Locales Autónomas y la puesta en marcha de la Agencia Destino Huelva.

El presidente también se ha referido a la reivindicación, "desde el consenso y la colaboración", de unas infraestructuras "de vanguardia" para Huelva, a través de la Comisión por las Infraestructuras impulsada por la Diputación, que ha propiciado el logro de "un acuerdo unánime sobre las principales necesidades que tiene la provincia".

De cara a nuevas a ctuaciones, el presidente provincial ha anunciado una iniciativa destinada a fortalecer el sector empresarial de la provincia "en la que tenemos depositadas grandes esperanzas": el Hub Empresarial Marca Huelva, "nacido de la fusión de Huelva Empresa y Marca Huelva con el fin de unir dos ámbitos que no pueden ir por separado, como son las empresas y sus productos".

En este sentido, Toscano ha matizado que, "al hablar de Marca Huelva, se pone el foco en las fresas, el jamón, las gambas, los vinos, el cobre, las nuevas tecnologías o el calzado, y detrás de cada uno de esos productos existe una empresa, un emprendedor a los que la Marca Huelva va a cubrir a partir de ahora, amparando lo que producen".

El centro, que funcionará como un hub empresarial para promover y fortalecer la identidad y el desarrollo económico de la provincia, "ejercerá como una eficaz oficina de gestión y estrategia para las empresas de la Marca Huelva, fomentando la colaboración, la innovación y el networking entre ellas y actuando como una aceleradora empresarial para impulsar aquellos provectos que pongan en su punto de mira a nuestra provincia".

#### CONFEDERACIÓN HIDROGRÁFICA DEL GUADALQUIVIR En marcha una web con la teledetección automática de cultivos bajo plástico en Doñana

# Cierran dos pozos ilegales en Lucena del Puerto usados para regar frutos rojos

HUELVA | La Confederación Hidrográfica del Guadalquivir (CHG) ha cerrado esta semana, con la colaboración del Seprona de la Guardia Civil, dos pozos en la finca Los Carboneros, en el término municipal de Lucena del Puerto, en el entorno de Doñana, usados para el riego ilegal de seis hectáreas de frutos roios.

Los propietarios de la finca usaban un sistema de goteo, previo almacenamiento en una balsa y ya habían sido objeto anteriormente de adopción de medidas cautelares de precintado para proteger los recursos hídricos, ha informado la CHG en un comunicado.

Los pozos, que se han sellado mediante el relleno de los mismos, habían sido construiAprueban los estatutos de la primera comunidad de usuarios del acuífero

dos con anillos de hormigón, presentando uno de ellos una profundidad de 11 metros y 2,5 metros de diámetro y el otro, 3 metros de diámetro por 10 metros de profundidad.

El cierre de pozos ilegales en el entorno de Doñana y el control estricto, mediante teledetección y telecontrol, de los que ya cuentan con derechos de agua consolidados son actuaciones claves para el restablecimiento ecológico de este espacio natural y la recuperación

del nivel freático de las aguas subterráneas.

En esta línea, la CHG ha puesto en marcha un portal web accesible a todos los ciudadanos, con los datos obtenidos por la nueva herramienta de teledetección automática de cultivos bajo plástico por Inteligencia Artificial en el entorno de Doñana.

Este portal será clave para el control y vigilancia de los usos del agua y cierre de pozos ilegales por parte de este organismo de cuenca, ha informado la CHG en un comunicado.

La CHG publica así desde este jueves en este portal web los resultados de la teledetección de los últimos cinco años de cultivos bajo plástico en el perímetro del Plan Especial de ordenación de las zonas de regadío ubicadas al norte de la corona forestal de Doñana.

Con el objetivo de que la herramienta funcione a pleno rendimiento a partir de esta misma campaña agrícola, los trabajos realizados en los últimos meses se han dirigido a optimizar el algoritmo que identifica la superficie de cultivos bajo plástico, lo que ha permitido incrementar la fiabilidad y la precisión del progra-

Por último, los titulares de la Masa de Agua Subterránea 'La Rocina', una de las tres que componen el acuífero de Doñana junto con 'Almonte' y 'Marismas' han aprobado el proyecto de estatutos y reglamentos para el funcionamiento de



Cierre de pozos en Lucena del Puerto. CHO

la comunidad de usuarios, lo que permitirá una gestión sostenible del uso del agua.

La constitución de esta Comunidad de Usuarios de Masa de Agua Subterránea (CUMA) es imprescindible tras declararse en julio de 2020 por la Junta de Gobierno de la CHG en riesgo de no alcanzar el buen estado ni cuantitativo ni químico, ha informado el organismo de cuenca en un comunicado.

A partir de ese momento se inició la constitución de la pertinente CUMA como paso previo para elaborar el programa de actuación y el plan de extracciones que garanticen el aprovechamiento racional del agua en esta zona del entorno de Doñana.

# **Actualidad**

**ANDALUCÍA** 

EN PINOS PUENTE

Detenido por posible
vinculación con el
atentado a Vidal-Quadras

La Policía Nacional ha detenido a un hombre en Pinos Puente (Granada) por su presunta vinculación con el atentado que en noviembre de 2023 sufrió el exdirigente del PP en Cataluña y fundador de Vox Alejo Vidal-Quadras, según fuentes policiales. La detención se produjo el martes en coordinación con la Audiencia Nacional.

PARLAMENTO Antonio Sanz compareció ayer en comisión parlamentaria para informar sobre las actuaciones judiciales

# La Junta tiene litigios abiertos por los que reclama 445 millones de los ERE falsos

**PROMESA**\_ El Gobierno andaluz se compromete a hacer "lo posible e imposible" para recuperar "hasta el último céntimo defraudado" de los 700 millones fijados por la sentencia del Supremo

SEVILLA. EFE | La Junta de Andalucía tiene procedimientos abiertos por la diferentes vías 
para reclamar, en estos momentos, un importe superior 
a 455 millones de euros de 
manera directa sobre lo defraudado por los ERE falsos, 
pero teniendo en cuenta que 
aún existe un centenar de 
causas abiertas y resta aún 
cuantía por reclamar.

El consejero de Presidencia, Interior, Diálogo Social y Simplificación Administrativa, Antonio Sanz, compareció aver en comisión parlamentaria para informar sobre actuaciones judiciales para reclamar dinero público defraudado, y dijo que desde el punto de vista de la responsabilidad civil, la Junta tiene reservada la totalidad de la cuantía defraudada como consecuencia de todo el resto de procedimientos del caso de los ERE. "Todo ello incluido el procedimiento específico, donde la Junta siempre se reservó la acción civil. Y también en la vía del Tribunal de Cuentas, en la que hemos reclamado los más de 700 millones defraudados", señaló Sanz, quien añadió que se había acudido a la vía administrativa, penal y a la contable a la vista de las irregularidades detectadas.

Sanz, que indicó que para



**El consejero de la Presidencia, Antonio Sanz.** EFE/RAÚL CARO/ARCHIVO

el Gobierno de Juanma Moreno el dinero público "es sagrado", se comprometió a hacer "lo posible y lo imposible" para recuperar "hasta el último céntimo defraudado" en el caso de los ERE, y ha añadido que la cuantía de los defraudado está fijada por la sentencia del Supremo en más de 700 millones.

Hasta la fecha se han tramitado más de 244 revisiones de oficio en ayudas a empresas y el importe que ha sido reintegrado en la hacienda de la Junta asciende a más de 20,5 millones de euros, cantidad que incluye los pagos que se han acordado como fraccionados, según explicó el consejero. Además, con ocasión de la novación de las pólizas producidas desde la entrada en vigor del decreto ley 4/2012 se trató de recuperar el importe de las comisiones abonadas a entidades media-

doras en la cantidad que excediese del 2,6 por ciento sefialado por la Dirección General de Seguros como importe medio del mercado.

No obstante, la resolución administrativa dictada a tal efecto fue impugnada por las compañías aseguradoras y el TSJA dictó una sentencia que propició la inadmisión de los recursos de casación.

Respecto al procedimiento específico, Sanz dijo que, tras

la decisión del Tribunal Constitucional de estimar parcialmente los recursos de los exaltos cargos socialistas, el Gobierno andaluz está a la espera de la decisión de la Audiencia para conocer las nuevas sentencias.

La Junta ha recabado la responsabilidad civil, actualmente en 287,79 millones de euros y se han dictado sentencias que reconocen prácticamente 20 millones de euros, al tiempo que se han planteado demandas por responsabilidad contable que se cuantifican de manera desgranada.

Concretamente, en 53,19 millones de euros las actuaciones relativas a las ayudas sociolaborables; 51,85 millones en las ayudas a empresas; 85 millones en las ayudas a empresas; y 64,36 millones de euros en las de sobrecomisiones.

"Seguiremos agotando todos los cauces posibles previstos en el ordenamiento jurídico", ha apuntado Sanz, quien ha destacado también que un hándicap importante es que hay sentencias que no son firmes, por lo que resultaría "atrevido" saber cuánto se va a recuperar de manera definitiva, a lo que hay que añadir las cien piezas pendientes.

#### **PARLAMENTO**

## Moreno propone celebrar el Debate de la Comunidad el 11 y 12 de diciembre

SEVILLA. EFE | El presidente de la Junta de Andalucía, Juan-ma Moreno, propuso ayer al Parlamento andaluz la celebración del debate sobre el estado de la comunidad los próximos días 11 y 12 de diciembre.

En su cuenta de la red social X, Moreno dijo que tras la dana que afectó a la comunidad andaluza hace unas semanas "es momento de hacer balance y dar un nuevo impulso a Andalucía".

El presidente andaluz señaló que este debate sobre el estado de la comunidad debería hacerse "sin frentismos ni confrontaciones estériles", y abogó por seguir apostando por "la vía andaluza para avanzar".

El debate sobre el estado de la comunidad del pasado año se celebró el 29 de noviembre de 2023, en el que Moreno apostó por la colabociedad andaluza que ha sido "la que ha permitido alcanzar acuerdos y alianzas en prácticamente todas las áreas de gobierno".

Moreno destacó entonces los problemas de la falta de agua y la infrafinanciación autonómica que cada año resta 1.100 millones y resta la capacidad de Andalucía para poder crecer y mejorar los servicios esenciales.

#### NARCOTRÁFICO Tras el intento de la patrullera 'Río Guadiana' de dentificar a los ocupantes de estas embarcaciones en el Cabo de Gata

# Jucil insiste en denunciar la falta de medios tras un incidente con 11 narcolanchas

ALMERÍA. EFE | La Asociación Profesional Justicia para la Guardia Civil (Jucil) denunció ayer la falta de medios de este cuerpo en la costa andaluza, tras un incidente protagonizado este miércoles por la patrullera *Río Guadiana* al perseguir sin éxito a once narcolanchas en el Cabo de Gata.

Según indica en una nota, dicha embarcación intentó identificar a los ocupantes de estas narcolanchas, que se habían refugiado del temporal en la Punta de la Polacra, "tal como pudieron observar numerosos testigos desde la costa".

"Sin embargo, las limitaciones técnicas de la embarcación impidieron que pudiera responder con eficacia, permitiendo que las mafias escaparan con total impunidad, incluso tras caer al agua dos tripulantes de una de las embarcaciones ilegales. La patrullera Río Guadiana se encuentra en servicio, pero con restricciones operativas debido al desgaste por uso intensivo y falta de mantenimiento adecuado", asegura.

Desde la Comandancia de Almería se ha confirmado a EFE que existió un "incidente" entre esta patrullera y unas "embarcaciones de alta velocidad" que utilizaban el entorno del Cabo de Gata como refugio.

Precisa que durante la intervención de la 'Río Guadiana cayeron a lam r dos ocupantes de una de las lanchas, por lo que los guardias civiles tiraron al mar salvavidas e iniciaron una maniobra de rescate.

Además aclara que fue en

mitad de esta maniobra cuando una de las narcolanchas se aproximo a una "velocidad de vértigo" para intentar rescatar a los accidentados, por lo que los guardias de la patrullera decidieron no intervenir para no arriesgar la vida de los hombres en el agua o de cualquiera de estas embarcaciones.

Aunque, según la Comandancia, se evitó así un "mal mayor", los agentes tomaron datos suficientes como para tratar de identificar a los implicados en el incidente.

El secretario de Comunicación y portavoz de Jucil, Agustín Leal, ha señalado que este

episodio confirma las advertencias de la asociación: "Jucil ha denunciado una y otra vez la falta de medios y de personal de la Guardia Civil y cómo este hecho fortalece a las mafias del narcotráfico que actúan desde hace años en esta zona. La realidad es evidente: nuestras embarcaciones están desfasadas, son lentas y no pueden hacer frente a las narcolanchas modernas, rápidas y bien equipadas que emplean las mafias". La asociación profesional subraya que este incidente refleja la debilidad estructural del dispositivo de vigilancia en Andalucía.

**Actualidad** España

Mundo

CASO KOLDO El presidente, Pedro Sánchez, defiende que todo lo declarado por este empresario es "falso"

# Aldama le asegura al juez que pagó 400.000 euros a Ábalos, 200.000 a Koldo y 15.000 a Santos Cerdán

POR CORRUPCIÓN El líder de la oposición, Alberto Núñez Feijóo, abre la puerta a presentar una moción de censura al ponerse a disposición de los socios del Gobierno para "abrir una nueva etapa"

madrid. efe/redacción | El líder de la oposición, Alberto Núñez Feijóo, ha abierto la puerta a presentar una moción de censura al ponerse a disposición de los socios de Pedro Sánchez para "abrir una nueva etapa", después de que el comisionista Víctor de Aldama haya acusado al PSOE y al Ejecutivo de prácticas corruptas. Sin embargo, el jefe del Ejecutivo, Pedro Sánchez, defendió que todo lo declarado por este empresario es "falso" y que el suyo es un Gobierno "limpio", mientras retó a Feijóo al apuntar que una moción de censura sería una buena oportunidad para que planteara una alternativa de Gobierno, que "a día de hoy no se conoce". "Las declaraciones de un presunto delincuente en prisión preventiva, que ha salido para testificar ante la Audiencia Nacional me merece el crédito que tiene: ninguno. Tendrá que ser el señor De Aldama quien pruebe esas insinuaciones y esas acusaciones", dijo Sánchez ante los periodistas.

Entre otras acusaciones, el presunto comisionista del caso Koldo declaró aver ante el juez que pagó 400.000 euros en efectivo al exministro de Transportes José Luis Ábalos y 250.000 a su entonces asesor Koldo García, y que hizo llegar otros 15.000 euros al secretario de Organización del PSOE, Santos Cerdán.

#### **El apunte**

#### Implica a Sánchez en la visita de Delcy

■■ Víctor de Aldama, que fue cónsul honorario de Oaxaca (México), relató las gestiones con relación a un viaje oficial en febrero de 2019 de José Luis Ábalos en el que se firmó un convenio con la empresa pública Ineco, continúan las fuentes. De acuerdo con su versión, un día antes de ese viaje, Ábalos y su exasesor le pidieron ir a un acto del PSOE porque Pedro Sánchez guería supuestamente conocerle. Ahí se hicieron una foto y el presidente le agradeció lo que estaba haciendo, según dijo.

Otro supuesto receptor de dinero fue el jefe de gabinete de la ministra María Jesús Montero, Carlos Moreno, por el aplazamiento de una deuda fiscal. El exasesor de Ábalos habría pedido tener "un detalle" con él y le abonó, a través de Koldo García, 25.000 euros en un sobre en una cafetería debajo del Ministerio. También Koldo, según su versión, habría pedido 50.000 euros para el entonces presidente canario, Ángel Víctor Torres, pero De Aldama se negó y llegó a decir en una ocasión que



El empresario Víctor de Aldama, en una imagen de archivo. EFE/ MIQUEL A. BORRÀS

no era el Banco de España. Algunos pagos, según dijo, se los abonaba al hermano de Koldo García, que viajaba a la República Dominicana a recoger el dinero, aunque también manifestó que llevó dinero al Ministerio de Transportes.

De Aldama relató que "todos" sabían que él mediaba en los contratos, pero que Ábalos, que está investigado en el Tribunal Supremo, daba las instrucciones, y le ha dibujado como una persona de confianza de Pedro Sánchez.

El juez de la Audiencia Na-

cional Santiago Pedraz acordó acordó ayer mismo poner en libertad al empresario, tras declarar que pagó comisiones, atendiendo así la petición del empresario, y acordó medidas cautelares: la retirada del pasaporte y la obligación de que comparezca semanalmente ante el juzgado

En reacción a su declaración, el presidente del PP sostuvo que la corrupción toca "de lleno" al Gobierno y se ha dirigido a los socios de Sánchez: "Es evidente que no tengo los votos para acabar con el Gobierno, pero si alguno de los socios quiere acabar con todo esto, que sepa que estoy a disposición para abrir una nueva etapa en nuestro país".

Feiióo no acxeptó preguntas de los periodistas y no concretó si su ofrecimiento se traduce en una posible moción de censura. Respecto a una posible ronda de contactos entre los socios de Sánchez, la número dos del PP, la secretaria general, Cuca Gamarra dijo que la pelota está en el tejado de los aliados del Gobierno y agregó: "que hablen".

#### **FISCALIDAD**

## Podemos pacta con Sánchez un impuesto energético

MADRID. EFE | El Congreso aprobó ayer la transposición de la directiva europea que regula un tipo mínimo del 15 % para las multinacionales y el paquete fiscal del Gobierno, que incluye medidas como los impuestos a la banca y los vapeadores o una subida de la fiscalidad del tabaco. Tras semanas de duras negociaciones y vetos cruzados, que llegaron a poner en peligro una norma que prevé recaudar 8.000 millones, el proyecto de ley resultó aprobado por 178 votos a favor (PSOE, Sumar, ERC, Bildu, Junts, PNV, Podemos, BNG y CC) frente a 171 votos en contra y pasa ahora al Senado, donde continuará su tramitación.

Hasta la misma mañana de aver, Podemos mantenía su intención de votar en contra, lo que hubiera hecho decaer la ley, y solo cambió su posición tras cerrar un acuerdo con el PSOE para impulsar un impuesto para las energéticas.

Podemos ha anunciado un acuerdo con el PSOE para impulsar un proyecto de ley que regule el impuesto a las energéticas, lo que ha generado cierto malestar en el PNV, que no había sido informado, a diferencia de otros grupos como

El proyecto de ley aadapta la regulación nacional del tipo mínimo del 15 % para las multinacionales a la directiva europea, una transposición que ya va con retraso, lo que ha llevado a la Comisión Europea a abrir expediente a España.

#### INVASIÓN RUSA Putin advierte empleará armas contra países que permitan atacar Rusia

# Putin confirma el ataque a Ucrania con un misil balístico hipersónico sin carga nuclear

MOSCÚ. EFE | El presidente ruso, Vladímir Putin, confirmó aver el ataque ruso a Ucrania con un misil balístico hipersónico sin carga nuclear y afirmó que Moscú se reserva el derecho a usar su arsenal contra instalaciones militares de países que permiten a Kiev usar sus misiles para golpear territorio ruso.

Se trata de un misil de al-

cance medio Oreshnik, que fue lanzado contra una instalación del complejo militarindustrial de Ucrania, explicó Putin en un mensaie a la nación emitido por la televisión pública.

"En respuesta al uso de armas de largo alcance estadounidenses y británicas, el 21 de noviembre de este año, las Fuerzas Armadas rusas lanzaron un ataque combinado contra una de las instalaciones del compleio militarindustrial de Ucrania", señaló el líder ruso.

El jefe del Kremlin aseguró que el Ejército ruso alertará a la población civil ucraniana del empleo de los Oreshnik "por motivos humanitarios" y porque "a día de hoy no hay medios para contrarrestar esas armas".

El mandatario ruso afirmó que Rusia se reserva el derecho a emplear sus armas contra instalaciones militares de países, que permiten el uso de sus misiles contra territorio ruso. "En caso de una mayor escalada en Ucrania", continuó, Moscú responderá de manera "decisiva y recí-

#### **ISRAEL-PALESTINA Por crímenes de guerra**

## La CPI dicta orden de arresto contra Netanyahu

LA HAYA. EFE | La Corte Penal Internacional (CPI) emitió aver órdenes de detención contra el primer ministro israelí, Benjamin Nentavahu, y su exministro de Defensa Yoav Gallant, como máximos responsables de la comisión de crímenes de guerra y lesa humanidad en la Franja de Gaza al menos desde el 8 de octubre del año pasado.

Los jueces también aprobaron la orden de arresto contra Mohammed Deif, un alto cargo de Hamas considerado jefe de su ala militar. aunque Israel va lo declaró muerto en un ataque israelí el pasado junio contra la Franja, un fallecimiento que nunca fue confirmado por el grupo islamista, ni tampoco le ha sido posible hacerlo a la fiscalía del tribunal.

VIERNES, 22 DE NOVIEMBRE DE 2024 **VIV** 

**Actualidad** España Mundo

**A FONDO** 

# El desguace ilegal de barcos de gran tonelaje o como lo barato sale caro

**'SHIPBREAKING'** El 70 % de los de más de 500 toneladas son ilegalmente desguazados en países como Bangladés, India o Pakistán con consecuencias negativas para el medioambiente, la salud y los derechos de los trabajadores

#### Sagrario Ortega MADRID, FFF

170 por ciento de las embarcaciones de más de 500 toneladas son ilegalmente desguazadas en países en vías de desarrollo como Bangladés, India o Pakistán. Sale más barato, pero las consecuencias negativas para el medioambiente, la salud y los derechos de los trabajadores son incalcula-

Se conoce como shipbreaking y es el desmantelamiento de buques en desuso u obsoletos en instalaciones en países como los citados o también Turquía. Pero el método de reciclaje de estas grandes embarcaciones se lleva a cabo en muchas ocasiones en condiciones irregulares.

Una situación que preocupa en Europa, como se puso de manifiesto recientemente en unas jornadas formativas celebradas en Bilbao desarrolladas por el IM-PEL, una red europea de expertos constituida para garantizar la aplicación correcta de las normativas medioambienta-

En las actividades del IMPEL participa habitualmente el Servicio de Protección de la Naturaleza de la Guardia Civil (SE-PRONA), como hizo en las jornadas de Bilbao, con la intervención de 35 expertos de diferentes países, entre ellos de la ONG Shipbreaking Platform, que está realizando un estudio para análisis de riesgos, con uso también de la inteligencia artificial, a fin de poder identificar el traslado ilícito al sudeste asiático de buques en el final de su vida.

Así lo explica el capitán Javier Balsalobre, de la Unidad Central Operativa de Medio Ambiente (UCOMA) del SEPRONA en el País Vasco, quien participó en esas iornadas formativas.

La disponibilidad de terrenos a buen precio y de mano de obra barata atrae a empresas dedicadas al desguace hacia esos países del sudeste asiático, pero el shibreaking se hace sin las medidas necesarias de protección ambiental y de la salud de los trabajadores.

El capitán recuerda que los barcos desmantelados en esas zonas van desde petroquímicos y cargueros hasta buques de guerra o yates. Y su proceso de reciclaie debería tener en cuenta que algunos contienen materiales peligrosos como amianto, sustancias tóxicas y metales pe-

Y esos materiales peligrosos deben relacionarse en un documento o inventario, algo muy importante a la hora de descontaminar correctamente el buque cuando llega al final de su vida.



Van desde petroquímicos y cargueros hasta buques de guerra o yates y su proceso de reciclaie debería tener en cuenta que algunos contienen materiales peligrosos amianto, sustancias tóxicas y metales pesados

Además las instalaciones de reciclado de buques autorizadas se ven afectadas porque el traslado v gestión irregular de los buques al final de su vida útil en centros no autorizados supone una situación de competencia a precios muy inferiores



Zona de desguace de buques en el sudeste asiático. EFE

Durante las jornadas se comentó que : desde Europa, y también desde España, salen barcos para ese desguace ilegal. No es fácil comprobarlo o preverlo, subraya el capitán del UCOMA del País Vasco, porque las triquiñuelas de los propietarios lo obstaculizan.

En ocasiones, los barcos portan bandera de países como Trinidad y Tobago e, incluso, de otros que ni siquiera tienen mar, porque en ellos la legislación para el desguace es más laxa.

Y para no desmantelarlo en España o en otros países europeos, donde existen empresas legales para el desguace de los barcos con total garantía, los propietarios de las embarcaciones declaran que zarpan hacia un lugar concreto para transportar mercancía, pero ya en aguas internacionales lo dirigen hacia esas instalaciones del sudeste asiático.

Demostrar esto no es fácil, recalca este

investigador del SEPRONA, Lógicamente, el propietario no ha pedido autorización previa para el desmantelamiento. Puede haber indicios que lleven a sospechar de esta actividad ilegal, como que el barco haya cambiado de bandera dos veces en un mes, que se haya vendido a una empresa que ya ha desguazado otros barcos y que, a su vez, se lo vende a una tercera.

En España existen dos instalaciones de reciclado de buques, una en Barakaldo (Bizkaia) y otra en el puerto El Musel, en Gijón (Asturias), las cuales pueden verse afectadas económicamente porque el traslado y gestión irregular de los buques al final de su vida útil en centros no autorizados supone una situación de competencia a precios muy inferiores.

#### Métodos de desmantelamiento

Existen varios métodos para el desman- normativa.

## Negativos efectos ambientales v vulneración de los derechos humanos

tener un impacto en la salud de los trabajadores debido a la exposición a materiales tóxicos y peligrosos, como enfermedades respiratorias, problemas en la piel v mayor riesgo al cáncer. Pero no solo eso, el shipbreaking sin garantías puede causar un daño significativo al medioambiente, ya que los productos químicos peligrosos pueden filtrarse al suelo y a las aguas.

Los expertos están preocupados también por la vulneración de los derechos humanos de esa práctica ya que son muchos los trabajadores migrantes explotados por esas empresas, con salarios bajos y condiciones laborales infrahumanas. El papel del SEPRONA para transformar el shipbreaking en un proceso seguro, justo v sostenible es esencial, como lo es la colaboración entre países y el desarrollo de normativas más estrictas. concluye el capitán.

telamiento de barcos, que varían en función de la infraestructura disponible, la tecnología utilizada y las regulaciones locales, explica el capitán.

Uno de los más comunes es el desmantelamiento en seco, que consiste en llevar el barco a un astillero donde es apoyado en tierra y desmantelado pieza a pieza. Este método permite un control más efectivo de los residuos generados y es más seguro para los trabajadores.

Pero si se hace en esos países asiáticos, lo más habitual es que se proceda con el método conocido como beaching, es decir se atraca o encalla directamente sobre una playa y, sin medidas de prevención de la contaminación al medioambiente ni sistemas de seguridad, se procede a su desmantelamiento mediante técnicas mecánicas rudimentarias.

Otra forma de desmantelamiento es en el agua, con plataformas flotantes. Es menos común y se usa en ocasiones para barcos que no pueden ser remolcados hasta la costa. Se lleva a cabo por centros autorizados especializados y, normalmente, de forma regular y cumpliendo la **VIVO** VIERNES, 22 DE NOVIEMBRE DE 2024



22 NOVIEMBRE

Centro de Congresos 'Cortes de la Real Isla de Leon'

## "El fango mediático" El papel de la prensa en la crispación política y social

#### 09:30 horas. Inauguración

Patricia Cavada, Alcaldesa de San Fernando

Almudena Martínez del Junco, Presidenta Diputación Provincial de Cádiz

Antonio Pulido, Presidente Fundación Cajasol

José Antonio Mallou, Presidente de Publicaciones del Sur

#### 10:00 horas. Entrega Cuarto Premio Pepe Oneto de Periodismo:

(Premio creado por Publicaciones del Sur)

Olga Viza, Periodista.

10:30 horas. Pausa y café





#### 11:00 horas. Mesas de análisis

'El fango mediático' (El papel de la prensa en la crispación política y social)

#### 1ª Mesa redonda:

Carlos Cué El País

Estefanía Molina Politóloga y periodista en EL PAÍS, la SER, Telecinco

Paloma Esteban El Periódico de España

Modera las mesas Ana Huguet Directora de Contenidos de 7Tv en la provincia de Cádiz











2ª Mesa redonda:

Lucrecia Hevia elDiario.es

Antonio Salvador RTVA

Carlos Rocha El Confidencial



\*Entrada libre hasta completar aforo. Confirmación de asistencia: confirmaciones@publicacionesdelsur.net

Organizado por:





Patrocinan:



Fundación Cajasol





Colaboran:







VIERNES, 22 DE NOVIEMBRE DE 2024 VIVA

# **Extra**

TEATRO MUSICAL El musical 'Gypsy' se verá en Madrid desde el 7 de febrero



REDACCIÓN | El cuarto musical dirigido por Antonio Banderas, Gypsy, se verá a partir del próximo 7 de febrero en el Teatro Apolo de Madrid, tras su estreno el pasado 17 de octubre en el Teatro del Soho de Málaga, donde permanecerá en cartelera hasta el 12 de enero. 'Gypsy' es un musical basado en las memorias de la artista de burlesque Gypsy Rose Lee.

MÚSICA Supondrá el final de la gira Agrorock, con 60 conciertos, y estarán acompañados por Raimundo Amador, Pablo Carbonell y La Maui

# 'No me pises que llevo chanclas', 35 años de 'agropop' a todo gas alegrando corazones

**GRAN FIESTA** Los 'Chanclas' celebran hoy su cumpleaños rodeados de amigos con un concierto especial en el Cartuia Center de Sevilla, con todas las entradas vendidas desde hace tiempo

#### Laura Ramírez

sevilla.efe | El grupo sevillano No me pises que llevo chanclas, el máximo exponente del denominado agropop, lleva 35 años en la carretera dándolo todo en los escenarios y sin conocer el "medio gas" para "alegrar el corazón" de sus seguidores, en palabras de su líder, Pepe Begines.

Los Chanclas celebrarán hoy su cumpleaños con un concierto especial en el Cartuia Center de Sevilla, con todas las entradas vendidas hace tiempo, una gran fiesta en la que el público saldrá "borracho de música", según promete Begines.

Una celebración en la que estarán rodeados de amigos como Raimundo Amador, Pablo Carbonell y Maui, y por la que se sienten privilegiados, según Begines, porque se sienten "muy queridos. El público es el culpable de todo esto".

Asegura que para mantenerse y contar con ese apoyo incondicional del público pese al paso del tiempo es "muy importante la humildad y la salud musical que el grupo lo demuestra en directo" porque "la música tiene dos vertientes muy diferentes, una es tu discografía, lo que tu grabes y



Los 'Chanclas', dispuestos a celebrar una gran fiesta en Sevilla por sus 35 años de carrera. REPRODUCCIÓN

luego están las tablas, que es donde tú demuestras lo que

Y en este último aspecto, No me pises que llevo chanclas siempre ha procurado, tal y como remarca Begines, "darlo todo en el escenario, no conocemos el medio gas" desde que nacieron hace 35 años en Los Palacios.

En unos años convulsos, con una pandemia mundial v una sucesión de conflictos bélicos, considera que "una música que alegre el corazón v que casi está dentro del gremio de la musicoterapia, se agradece mucho; creo que es una de las razones por las que ahora mismo estamos en un momento tan potente y tan

Tres décadas y media du-

rante las que también han podido ver cómo ha evolucionado el mundo y la industria de la música, "Ahora todo es muy diferente", señala Begines, que explica que cuando empezaron "había, primero, una criba muy grande. Cuando una compañía se acercaba a ti y quería grabarte era por su interés. Nosotros tuvimos la suerte que se nos acercó Mano Negra Records de Sevilla, con la que tuvimos tres discos y después pasamos a Sony, una multinacional: entonces había un proceso claro: componer o preparar un disco, grabarlo, después pro-

"Ahora todo ha cambiado con las redes y la manera de entender lo que es la industria, pero vo creo que la verdad de todo la tienen las tablas, nosotros no sé si tendremos muchos seguidores pero el hoca a hoca todavía nos funciona y la gente ya en masa a nuestros conciertos y eso es lo que nos mantiene vivos", insiste.

mocionarlo y después girar-

Prueba de ello es que hace ya semanas están agotadas las entradas para el concierto, que supondrá el final de la gira Agrorock, en la que este año han dado unos 60 conciertos por toda España y el inicio de la gira 35 años de Agropop que ya tiene bastantes conciertos contratados para el año que viene.

Este arranque, explica, "va a ser una fiesta donde va a haber mucho audiovisual, porque vivimos en un mundo de pantallas, y vamos a tener unos invitados de lujo como Raimundo Amador, Pablo Carbonell y La Maui, entre otros; vamos a estar muy bien rodeados y va tener una curva rítmica y emocional muy alta para que la gente salga de allí borracha de música y de buen

En cuanto a la gira completa cree que "va a ser de mucha alegría, de muchos recuerdos y que va a sentar muy bien a la mayoría de la gente", que va a seguir disfrutando con ese estilo propio, el "agropop", que intenta "mezclar el buen rollo y buena música".

"Nosotros bebemos un poco del rock, del reggae o del flamenco, y eso lo mezclamos en temas como Bolillón, Y tú de quien eres. Por las calles de Chicago o En la Moto, que es prácticamente heavy; eso hace que los conciertos sean muy variados, para todos los gustos, tanto rítmica como melódicamente paseamos por muchos caminos, hacemos conciertos muy variados y que están hecho para la amplia mayoría del público", abunda Pepe Begines.

#### MÚSICA El galardón ha sido recibido por la localidad almeriense de Vélez Blanco por sus buenas prácticas y la calidad de su programación

# Festival de Música Renacentista y Barroca premiado como Mejor Festival de España

almería. efe | El Festival de Música Renacentista y Barroca de Vélez Blanco, FestiMUVB, ha sido reconocido como el meior festival de España en la octava edición de los Premios a la creatividad e innovación en la Música Antigua que concede anualmente la Asociación de Grupos Españoles de Música Antigua, GEMA.

Según una nota de los orga-

nizadores del FestiMUVB, se ha concedido este galardón por sus buenas prácticas y la calidad de su programación a este festival, que el pasado verano celebró su 23ª edición bajo el lema Encuentros en la música y la cultura de la Edad Moderna, en la que revisó las confluencias entre la música de Europa, Latinoamérica y el lejano oriente y otros lengua-

jes artísticos. El galardón, que premia los trabajos y provectos realizados en 2022 y 2023. ha sido entregado esta semana en una gala celebrada en el Ateneo de Madrid en un acto que contó con el apoyo del IN-AEM, la SGAE y el Observatorio de Creación y Cultura Inde-

La directora del Festi-MUVB, Cándida Martínez, ha agradecido la concesión de este premio, "que reconoce la larga travectoria del Festival. su esfuerzo por ofrecer una programación de gran calidad, con especial atención al rico patrimonio musical español y por las buenas prácticas basadas en una cuidada organización y atención a músicos, profesorado, alumnado y

GEMA es la asociación que reúne al mayor número de grupos españoles dedicados a la música histórica, jóvenes y veteranos, en formaciones vocales e instrumentales grandes, medianas y pequeñas, y con repertorios que abarcan desde el medioevo hasta el siglo XIX. Los grupos asociados en GEMA destacan por su dedicación al repertorio histórico y por la recuperación del patrimonio musical español y europeo. Muchos de ellos han sido premiados y reconocidos dentro y fuera de España mientras otros empiezan su andadura con la garantía de

una sólida formación.

El Festival de Música Renacentista y Barroca de Vélez Blanco, dirigido por Cándida Martínez López, dio sus primeros pasos gracias al empuje de la Coral Andrés del Castillo bajo la dirección de Fernando Martínez y Leopoldo Pérez Torrecillas.

Impulsado desde el principio por dicha coral, cuenta con el Ayuntamiento de Vélez Blanco, la Universidad de Almería (UAL) y la Universidad Internacional de Andalucía como entidades organizadoras y cuenta con la colaboración de la Junta de Andalucía. **VIVO** VIERNES, 15 DE NOVIEMBRE DE 2024

#### **Extra** Pantallas

LA CRÍTICA DE LA SEMANA La recreación del mediático atraco registrado en 1981 sólo se salva cuando hace ficción

# Demasiado envoltorio para una miniserie tan decepcionante como irritante

MIMBRES Ni siguiera la presencia en la dirección de Daniel Calparsoro logra salvar una función lastrada por un guion que hace ridículos a los personajes y a las situaciones que recrea

#### Ahraham Cehallos

esde el cartel a sus nombres propios, pasando por el atractivo de la propia historia, todo apuntaba a que Asalto al Banco Central no sólo era una de las grandes apuestas de Netflix para la temporada, sino que llegaba para ocupar un destacado lugar en el podio entre las mejores series españolas del año. Sin embargo, el atractivo no va más allá del envoltorio. Basta el primer capítulo para asumir que estamos ante una gran trola en la que sólo se salva el diseño de producción y la dirección artística, porque todo lo demás resulta tan decepcionante como irritante, a causa de un inconsistente guion de Patxi Amezcua que, a un lado los anacronismos con los que aborda el ejercicio de la profesión periodística en la España hace más de 40 años, hace ridículos a muchos de los personajes y de las situaciones que recrea en su afán por compaginar realidad y ficción, los hechos y las elucubraciones, incluso decantándose por las segundas, por mucho que quienes han investigado a fondo los hechos las havan descartado por completo y por ceñirlas al perfil protagónico del cerebro de la operación y a su capacidad para la inventiva.

La historia, ya deben saberlo, se centra en el famoso atraco al Banco Central de Barcelona en mayo de 1981. El hecho de que apenas habían pasado tres meses del 23F y que los atracadores exigieron la excarcelación de Tejero para poner a salvo a los casi 200 rehenes, otorgó una enorme relevancia mediática a los hechos, amén de la trascendencia política, que alcanzó al



Isak Férriz encarna al agente de policía especializado en atracos de bancos que trata de descubrir a los asaltantes. NETFLIX

#### ASALTO AL BANCO CENTRAL

\*\*\*\* España. 5 capítulos. 215'. Netflix Dirección: Daniel Calparsoro Reparto: Miguel Herrán, María Pedraza, Hovik Keuchkerian, Isak

nuevo presidente del Gobierno. Todo eso se sabe, pero la serie lo amplía desde cuatro puntos de vista: el de una periodista novata (una María Pedraza insoportable), un policía exper-

to en atracos (el otras veces más eficaz Isak Férriz), el gabinete de crisis (sólo Tito Valverde no parece disfrazado) v el líder de los atracadores (Miguel Herrán, el único que logra salvar la función -insisto, no por malas interpretaciones, sino por un guion que los trata de manera superficial-).

Ni siquiera el siempre eficiente Daniel Calparsoro, capaz de contar con corrección y ritmo historias de segunda fila, parece inspirado en esta ocasión, a excepción de los dos últimos capítulos, precisamente aquéllos en los que la ficción gana protagonismo y da rienda suelta a la subtrama consnirativa en favor del atractivo de un producto de entretenimiento rendido a la evidencia de que ni los atracadores del banco eran los más listos de la clase -más bien seguidores del cine quinqui de la época-, ni se acercan a la sofisticada planificación de los protagonistas de Plan oculto, por mucho que se establezcan paralelismos con cierta desgana.

# Notas al margen

#### CINE EN CASA

#### 'Liberty Valance' en 7 TV este sábado

7 TV | La programación cinematográfica de 7 TV del fin de semana arranca este viernes a las 16 horas con la emisión del western Misión de Audaces, dirigido por John Ford e interpretdo por John Wayne. Los mismos nombres propios de la película que se emite este sábado a la misma hora, y una de las grandes obras maestras de la historia del cine, El hombre que mató a Liberty Valance. Esa noche, a las 22 horas, un clásico del cine adolescente de los 80, El club de los Cinco, y el domingo a las 16 horas, una divertida comedia, Bésame v esfúmate, con James Caan, Sally Field v Jeff Bridges.

#### TELEVISIÓN Netflix convierte en serie 'El Gatopardo'

 Netflix ha desvelado las primeras imágenes de El gatopardo, la serie basada en la obra de Giuseppe Tomasi di Lampedusa, que fue llevada al cine por Luchino Visconti. v que llegará a la plataforma en 2025. El rodaje se desarrolló en Italia, entre Palermo, Siracusa, Catania v Roma, baio la dirección de Tom Shankland, junto a Giuseppe Capotondi y Laura Luchetti, y con guion de Richard Warlow. La serie contará con seis episodios.

#### **ESTRENOS DE LA SEMANA**

#### WICKED

Ambientada en la Tierra de Oz. mucho antes de la llegada de Dorothy, la trama abarca los acontecimientos de primer acto del musical, siguiendo los estudios de Elphaba, la piel verde, en la Universidad de Shiz v

el comienzo de su camino para convertirse finalmente en la Malvada Bruja del Oeste, Dirección: Jon M. Chu

Reparto: Cynthia Erivo, Ariana Grande, Jonathan Bailey, Michelle Yeoh

#### **RAQA**

■ En las peligrosas calles de Raqa, el espía internacional, Haibala (alias El Saharaui), intenta dar caza a El Jordano, uno de los iefes del ISIS más buscados del momento. No es el único infiltrado en Siria, Malika, una



enfermera de Ceuta al servicio de la Europol ha llegado a Raqa con el mismo propósito. Dirección: Gerardo Herrero

Reparto: Álvaro Morte, Mina El Hammani Abdelatif Hwidar, Fariba Sheikhan

#### LAS CHICAS DE LA ESTACIÓN

Jara, Álex y Miranda son tres chicas que han crecido en un centro de menores. Es el cumpleaños de Jara y quieren celebrarlo er el concierto de su trap queen preferida Necesitan dinero v conocen a una ex interna que se dedica

conseguir citas con adultos en los baños de la estación de autobuses

Dirección: Juana Macías Reparto: Julieta Tobío, Salua Hadra, María Steelman, Carla Gris



## **EL VIGILANTE NOCTURNO**

Emma, una ioven estudiante de medicina, ha aceptado el trabajo de vigilante nocturno en el departamento forense. Su padre narece esconder un terrible secreto desde que su madre se suicidó. Ahora.



decidida a encontrar la verdad se cruzará con un asesino en serie que parece achecharla

Dirección: Ole Bornedal

Reparto: Fanny Bornedal, Nikolaj Coster-Waldau, Ulf Pilgaard, Paprika Steen

12 VIERNES, 22 DE NOVIEMBRE DE 2024 **VÎVQ** 

#### **Extra** Andalucía

CERRO MURIANO Los letrados que ejercen las acusaciones particulares se van a adherir a la petición de la Fiscalía

# El fiscal pide ampliar la investigación por la muerte de los dos militares

CAUSA El juez dictó el 29 de julio auto de procesamiento contra seis mandos de la base militar

córdoba | El fiscal relator del Juzgado Central Militar ha solicitado al juez que investiga la muerte de dos militares durante unas maniobras en la base de Cerro Muriano que se amplíe el plazo de instrucción de las diligencias en seis meses debido a que aún quedan cuestiones por resolver.

Los letrados Luis Romero y Antonio Granados, que ejercen las acusaciones particulares, han señalado este jueves a EFE que se van a adherir a la petición de la Fiscalía.

Lo hacen en base al artículo 324 de la Ley de Enjuiciamiento Criminal, que establece que si la investigación judicial no puede finalizarse en los doce meses siguientes a su incoación, el juez, de oficio o a petición de parte, puede ampliarla en períodos iguales o inferiores a seis meses.

Granados, que representa los intereses de la viuda del cabo Miguel Ángel Jiménez Andújar, ha precisado que la ampliación del plazo de instrucción es necesario, entre otras cosas, porque el titular del Juzgado Togado Militar Central 2 de Madrid, que instruye la causa, no ha resuelto los recursos de las defensas de los seis mandos investigados en la causa.

El juez dictó el pasado 29 de julio pasado un auto de procesamiento contra seis mandos de la base militar de Cerro Muriano, donde tiene su sede



Militares acordonando la zona. EUROPA PRESS

la Brigada 'Guzmán el Bueno' X, un coronel, un teniente coronel, un comandante, un capitán, un teniente y un sargento, cuyas defensas recurrieron para pedir el archivo de la causa. Esta solicitud está aun sin resolver por el titular del luzeado.

Los hechos que se investigan sucedieron durante unas maniobras de un grupo de militares en formación destinadas a una práctica de "cruce táctico" del pantano de Casa Mata, dentro del campo de maniobras de la base de Cerro Muriano el 21 de diciembre pasado, según recoge el auto de procesamiento. Una de las secciones del grupo de formación llevaba en las mochilas con las que se introdujeron en el agua minas de instrucción de tres kilos de peso, por indicación del teniente que los mandaba y como consecuencia de que se habían retrasado al hacer las mochilas

El teniente, que había explicado el ejercicio junto al capitán, ordenó la entrada de seis soldados, un cabo y un teniente, que "notaron rápidamente los efectos del agua muy fría, en una temperatura inferior a 8 grados, y la dificultad de flotabilidad en esas condiciones y con todo el

equipo puesto, incluidas botas y casco".

Según describe el auto de procesamiento, en estas condiciones los militares que se encontraban en el agua "se sienten superados por la situación", en la que, además, las mochilas "que se suponían que iban a dar flotabilidad, unicamente se mantiene a flote, pero no sirven como tal elemento, ya que al subirse a las mismas se hunden".

La línea de vida instalada unos días antes y que debía servir para agarrase en caso de necesidad, una cuerda atada a unos árboles pero sin tensar, se hundió, lo que terminó por provocar la muerte por ahogamiento de dos de los militares, pese a que varios de sus compañeros que contemplaban la escena entraron en el agua para socorrerlos, sacando a cinco de ellos, pero viendo hundirse al cabo Miguel Ángel Jiménez sin poder rescatarlo, indica el auto.

"La situación de emergencia producida y el desorden de la misma generó un caos y una falta de coordinación", señala el auto judicial, hasta el punto de que "fue después de un buen espacio de tiempo, cuando se había realizado el recuento de novedades en el vivac, que se percataron que también había desaparecido el soldado Carlos León Rico", cuya familia ejerce la acusación particular a través de abogado Luis Romero.

Su cuerpo, pese al "despliegue organizado por las inmediaciones del pantano para localizarlo" por los propios militares, fue sacado sin vida del pantano por efectivos del Grupo Especial de Actividades Subacuáticas de la Guardia Civil (GEAS), que se desplazaron desde Sevilla.

El juez togado procesó a los seis militares como presuntos autores de dos delitos consumados que se recogen en el capítulo de los delitos contra los deberes del servicio recogidos en el Código de Justicia Militar

#### ALMERÍA

### Ingresa en el hospital tras ser agredido el exgerente de Turismo

ALMERÍA | El empresario Francisco Iglesias, quien fue gerente del Patronato de Turismo de la Diputación de Almería, ha ingresado este jueves en el Hospital Universitario de Poniente de El Ejido tras ser agredido por unos desconocidos en la puerta de su vivienda de Roquetas de Mar.

Fuentes del 112 de Andalucía han informado a EFE de que sobre las o8:30 horas una llamada había alertado al teléfono único de emergencias de que un hombre unos 60 años se encontraba "mareado y con sangre" a la altura del número 6 de la calle Adelfas, donde se ubica el domicilio del herido. Hasta el lugar se movilizaron efectivos de la Guardia Civil, Policía Local y o61

Los sanitarios indicaron al 112 que el hombre había sido evacuado con pronóstico reservado al Hospital Universitario de Poniente, mientras que el instituto armado refirió que podría tratarse de un robo, hipótesis aún sin confirmar.

Fuentes próximas a la investigación confirmaron a EFE que el agredido es Francisco Iglesias. Un portavoz de la Comandancia de Almería trasladó a EFE que, a pesar de que en un primer momento se había trasladado que podría haber sido apuñalado, el empresario presentaba únicamente "lesiones sangrantes" por haber sido golpeado en la cara.

#### JEREZ Este viernes se inaugura un mural junto a la rotonda dedicada al joven asesinado en 1995, donde se volverá a reclamar justicia

# El recuerdo de Juan Holgado sigue vivo veintinueve años después

JMPÉREZ RENDÓN/A. CEBALLOS/JEREZ
ESTE viernes se cumplen 29
años de una fatídica madrugada, la del año 1995, en la
que Juan Holgado, de 26
años, fue brutalmente asesinado en la gasolinera de la
avenida Martín Ferrador en la
que trabajaba. Su recuerdo
permanecerá para siempre en
la memoria de todos; un recuerdo desgarrador no sólo
por los hechos, sino porque,

casi tres décadas después, el caso sigue sin estar resuelto y sus asesinos sin ser identificados ni juzgados.

Este viernes Jerez volverá a tenerlo presente, y de una manera muy especial, ya que junto a la rotonda que lleva su nombre va a inaugurarse un mural dedicado a su memoria: un cuidadísimo retrato realizado por el artista graffittero Fran Cortés Cosa.V, que ha

subrayado con dos frases: una inevitable e imprescindible - Justicia para Juan Holgado - y otra que Francisco Holgado, hermano de Juan, animó a incluir, ya que el joven asesinado repetía en muchas ocasiones, como ayer relataba a 7 TV Jerez: "Amor al prójimo... hasta morir por él".

El acto tendrá lugar a las 11.45 horas y contará con la presencia de la alcaldesa, María José García-Pelayo, familiares y amigos de Juan Holgado y del propio autor del mural, que ayer daba las últimas pinceladas a la obra. Según cuenta, "la idea del mural se gestó a finales del año pasado. Se le presentó al Ayuntamiento y hace poco dio permiso para realizarlo".

En su opinión, "es una buena forma de reivindicar y pedir justicia para Juan Holgado. El hip hop o el graffitti nacen de la protesta social y del mensaje del pueblo, qué mejor que con un graffitti, de manera que esté presente su recuerdo y pedir justicia".



El artista realizando los últimos retoques al mural. DAVID MARTÍNEZ

viva viernes, 22 de noviembre de 2024

# Deportes 22.11.24

FÚTBOL / 1ª RFEF El Recreativo recibe este domingo al Hércules con la necesidad de encontrarse con el triunfo

# A recuperar sensaciones

**RECUPERADOS**\_ Del Pozo, Njalla y Juan Pablo están disponibles, Raúl Navas será duda hasta última hora **CLÁUSULA**\_ César Moreno no podrá jugar ante el equipo que es su propietario

#### R. Mora

HUELVA | El Recreativo de Huelva recibe este domingo a partir de las 18.00 al Hércules de Alicante en partido correspondiente a la décimo cuarta jornada de liga. El Decano, que viene de perder ante el Yeclano el pasado domingo, necesita recuperar sus mejores sensaciones en las que estuvo hasta cuatro jornadas seguidas sin perder y donde estuvo a punto de salir de la zona de descenso.

Ahora, décimo octavo con 12 puntos, a tres de la salvación, el Decano necesita hacerse fuerte de nuevo en su estadio y lograr un nuevo triunfo que lo siga teniendo con opciones de salir pronto de la zona roia.

De cara a este encuentro, el técnico albiazul, Abel Gómez, recupera a dos de sus jugadores claves en el once, como son David del Pozo en el centro del campo y Njalla en el carril izquierdo; el primero tras cumplir partido de sanción y el segundo tras estar recuperado de una lesión muscular.

Además, después de muchas semanas lesionado, Juan Pablo vuelve a ser una opción al menos para el banquillo y con el que se mantiene la duda es con el central Raúl Navas,

#### **Abel Gómez**

# "Sabemos el partido que hay que hacer"

■ El técnico del Recreativo declaró sobre el encuentro que "va a ser un partido muy disputado ante un rival incómodo y que vendrá con sus armas. Vienen de lograr una victoria y nosotros de perder. así que queremos sacar el encuentro adelante. Sabemos el tipo de partido que tenemos que hacer y hay que trasladarlo al campo. El Hércules acumula degaste por jugar tres partidos casi seguidos pero tiene una plantilla amplia y recupera a jugadores para este partido".

que por molestias musculares también se perdió el último partido liguero.

Los que son baja segura para este encuentro son Zelu, que sigue en la enfermería y César Moreno, que al estar cedido por el Hércules al club albiazul y tener una cláusula de no poder jugar con su equipo propietario, no puede jugar este choque.

El Recre debe recuperar su mejor versión e intentar ganar



Futbolistas del Recreativo de Huelva celebrando uno de los goles conseguidos en el Nuevo Colombino. TENOR

a un equipo que llega holgado de puntos al Nuevo Colombino y bastante más cansado al tener que jugar en jornada intersemanal.

#### Recuperado

Y es que enfrente del Decano estará un Hércules que viene de recuperar este miércoles su partido aplazado por la dana ante el Marbella y que se saldó con victoria alicantina por 2-1, una victoria que coloca al cuadro herculano en la mitad de la tabla, noveno con 18 puntos, más cerca de la zona de ascenso que la de descenso, además de cortar una mala dinámica de tres derrotas consecu-

tivas.

El cuadro alicantino está demostrando ser irregular en este primer tramo de la competición pero está empatando poco y sí ganando muchos más encuentros, lo que hace que se sitúe en una zona cómoda de la clasificación en su retorno a la categoría de bronce.

#### **BÁDMINTON**

### 10 medallas para el IES La Orden en dos torneos

HUELVA | El Club Bádminton IES La Orden volvió a acaparar la atención un fin de semana más en dos citas nacionales. Los albiazules consiguieron un total de 6 metales, 3 oros, 2 platas y un bronce, en el Extremadura Top TTR Absoluto y Senior disputado el pasado sábado en el Pabellón Juancho Pérez de Badaioz.

Rubén Amador hizo doblete tras proclamarse campeón del individual masculino y de dobles mixtos junto a su compañera María Díaz, que también consiguió el oro en Dobles Femenino junto a Alba Padilla.

Padilla fue segunda en individual femenino, al igual que Alejandro Salobral que logró la plata en individual masculino, además del bronce en dobles masculino junto a Adán Candelario.

El club albiazul se coló entre los grandes triunfadores del Top TTR Absoluto celebrado en Moral de Calatrava (Ciudad Real), tras lograr cuatro medallas.

#### **FÚTBOL FEMENINO**

#### El Sporting sí gana en la Copa de la Reina

HUELVA | El Sporting Huelva ha logrado su primera victoria de la temporada en partido oficial esta noche, tras superar en la tercera ronda de la Copa de la Reina al FC Teneire en un partido donde el cuadro onubense tuvo que remontar hasta un 2-0 en contra tras los tantos locales en los minutos 12 y 28.

Pero tras una sensacional segunda vuelta, el Sporting fue capaz de darle la vuelta al partido con los tantos de Ida en el 79, Albarrán en el 84 y golazo por la escuadra de Hitomi en el 91 para darle el pase de ronda a las espartanas. El Sporting, que todavía no sabe lo que es ganar en liga, el próximo domingo recibe a las 12.00 al Alhama murciano.

#### JUDO Se disputará bajo la modalidad randori en el polideportivo Diego Lobato de la capital

# Huelva celebra este sábado su primera liga TSV

HUELWA | La concejal de Juventud y Deportes, María de la O Rubio; junto al presidente del Club Judo Huelva TSV, Santi Mazario, han presentado en rueda de prensa la I Liga de Judo de Huelva TSV, organizada por el Club de Judo TSV, con el respaldo del Ayuntamiento. La primera jornada de esta novedosa cita deportiva tendrá lugar este sábado

en el pabellón de deportes Diego Lobato bajo la modalidad Randori, y consistirá en combates arbitrados entre compañeros agrupados por edad, nivel y peso.

Tal y como ha explicado la concejal, se trata de un evento deportivo y educativo de dos jornadas que pretende formar a nuestros deportistas en los valores del judo, "con el que Huelva va a recuperar la presencia del judo base en la ciudad, ya que desde 2008 no se celebraba un torneo de estas características".

Además comentó que "el objetivo con el que se celebra este evento es fomentar este deporte entre los más jóvenes, ofreciendo una plataforma para que muestren sus habilidades y talento".



Presentación de la I Liga de Judo TSV. v

VIERNES, 22 DE NOVIEMBRE DE 2024 **VIV** 

**Deportes** Polideportivo

**FÚTBOL LaLiga EA Sports** 

# El derbi vasco, plato fuerte tras el parón de selecciones

**DESAFÍO** El Barcelona visitará al peligroso Celta tras la derrota ante la Real Sociedad en su último partido liguero **DERBI MADRILEÑO** El Real Madrid se las verá en Butarque con el Leganés

MADRID. EFE | El derbi vasco que enfrentará al Athletic de Bilbao contra la Real Sociedad en el estadio de San Mamés el domingo a las 21.00 horas será el duelo estelar en la decimocuarta jornada de la Liga EA Sports, en la que el Barcelona. líder, visitará al peligroso Celta de Vigo, y el Real Madrid, segundo, jugará en Leganés.

El choque de rivalidad regional entre los dos conjuntos vascos, que llega tras un parón por los compromisos internacionales, lo afronta el Athletic en busca de un triunfo que le permita cerrar la racha de tres empates seguidos y acercarse a los puestos de Liga de Campeones valiéndose de su solidez en casa, pues solo ha perdido un partido oficial como local desde agosto de 2023. En el caso de la Real Sociedad, si vence encadenará tres triunfos ligueros seguidos y adelantará a su rival en una confirmación de su progresiva escalada.

El Barcelona de Hansi Flick visitará Balaídos, un feudo que en los últimos tiempos próximos ha sido complicado para el conjunto azulgrana, que no obstante ganó en su última visita con un tanto de penalti en la prolongación del polaco Robert Lewandowski.

Para el líder es un partido importante después de su derrota ante la Real Sociedad

#### **El apunte**

#### Lamine sigue sin entrenar. aunque **Lewandowski vuelve**

■■ La reaparición del delantero polaco Lewandowski fue la gran novedad en el entrenamiento del Barcelona ayer, en una sesión en la que no participó el extremo Lamine Yamal, que continúa con su plan de trabajo específico en el gimnasio. El atacante catalán arrastra una lesión en el tobillo derecho que ya le impidió disputar la última jornada de Liga antes del parón de selecciones, la derrota del conjunto azulgrana frente a la

antes de la interrupción del campeonato liguero. En el Reale Arena no jugó Lamine Yamal y se notó. El extremo fue baja con la selección nacional, al igual que Lewandowski. Flick, como casi todos los técnicos, está obligado a esperar la evolución de los lesionados v de saber cómo han regresado los internacionales.

El Barcelona dispone de seis puntos de ventaja sobre el Real Madrid, si bien el cuadro de Carlo Ancelotti tiene aún pendiente el encuentro en



Iñaki Williams remata una jugada de ataque de su equipo durante el derbi. EFE/ ARCHIVO

Mestalla contra el Valencia aplazado por la dana. El equipo del italiano visita en Butarque al Leganés en un duelo madrileño, al que no se le ha dado especialmente bien acudir al estadio pepinero, donde sus tres últimas visitas se saldaron con una derrota copera y dos empates.

El último de ellos, pese a lo meritorio del mismo, acabó siendo un día triste para el anfitrión, que con él certificó su descenso a la categoría de plata para encarar una etapa a la que puso fin con su regreso a la elite este curso.

A la espera de un posible tropiezo de los dos equipos que le preceden en la tabla estará el Atlético de Madrid, que aún no ha perdido en liga este curso en el Metropolitano, donde recibe al Alavés, que es uno de los visitantes con peor rendimiento de la categoría.

En cualquier caso ninguno llega a los registros lejos de su estadio del Espanyol, quien solo ha conseguido un punto y afrontará el otro derbi de la jornada, este catalán, contra un Girona al que le está costando enganchar victorias de manera consecutiva, algo que intentará ganando este partido y el que el jueves le cruzará en Austria con el Sturm Graz en la Liga de Campeones.

La voluntad de disputar competiciones europeas el próximo curso la tienen el Osasuna y el Villarreal, quinto y cuarto clasificado, respectivamente, que se ven las caras en Pamplona, donde solo ha ganado de visita el Betis.

#### **FÚTBOL**

### El Barça hace los deberes en Viena en la noche de Kika

#### **Sankt Poelten Barcelona**

redación. efe | El Barcelona superó ayer en Viena por 1-4 al Sankt Pölten en la cuarta jornada de Liga de Campeones en un gran partido de Kika Nazareth, que firmó un doblete, dio la asistencia de gol al tanto de Alexia Putellas y participó en el de Vicky Ló-

El equipo austríaco, que consiguió su solitario tanto en el minuto 59 cuando iba por detrás en el marcador por 4 goles, solo pudo jugar sus cartas en las transiciones rápidas, aunque el gol de Madl llegó de un balón para-

Las azulgranas defendieron de forma muy desafortunada una jugada ensayada y el centro, raso, se paseó hasta que la delantera local pudo sorprender a Cata Coll.

Sin embargo, la tónica del Barcelona, antes y después del gol rival, respondió a la habitual: un dominio aplastante con balón y una lluvia constante de ocasiones. Si bien es cierto que la lata no se abrió hasta los veinte minutos de juego. Una vez lo hizo, el choque fue cuesta aba-

El conjunto barcelonés selló sus doce puntos en el Grupo D y encarriló -a falta de certificarla matemáticamente- su clasificación para los cuartos en competición eu-

**TENIS Finales ATP** 

# Sinner y Berrettini meten a Italia en semifinales

REDACCIÓN. EFE | Jannik Sinner capitaneó a Italia, que se quedó sin margen de error cuando Lorenzo Musetti perdió el primer choque del enfrentamiento contra Argentina, y además de arrasar en su compromiso frente a Sebastian Báez, lideró al equipo de dobles que acabó por dejar fuera al conjunto sudamericano y llevó al transalpino a las semifinales contra Australia, que previamente tumbó a Estados unidos. La reedición de la final de 2023, la que proporcionó a la escuadra azzurra el segundo título de la Copa Davis de su historia, se adelanta en esta edición. Será en semifinales la oportunidad de revancha para el combinado oceánico, que proporcionó una de las sorpresas del torneo al dejar fuera a la favorita Estados Unidos

Italia alargó la defensa del trofeo que consiguió en el curso pasado y apunta a otro más llevado por la inercia del poderío de un jugador como Sinner. La condición de número uno del tenista de San Cándido es una garantía para Italia. No rehuye la responsabilidad Sinner, que lleva trece victorias seguidas en individual. Desde que perdió en octubre la final del torneo de Pekín contra el español Carlos Alca-

En los últimos años, Australia se ha marchado de las fases finales de la Cona Davis desencantada. Perdió las de 2022 ante Canadá y la de 2023 contra Italia, a la que se enfrentará en el siguiente tramo.

Australia busca su vigésimo noveno título de la Copa Davis y acercarse a Estados Unidos (32) en el cuadro de honor ge-

## Estados Unidos, adiós por la puerta de atrás

REDACCIÓN. EFE | Estados Unidos se marchó por la puerta de atrás de la Davis, incapaz de superar los cuartos de final. tal v como sucedió hace una semana al equipo femenino en la Billie Jean King, eliminada inesperadamente por Eslovaquia. Pese de contar con, teóricamente, los equipos más potentes de los dos torneos, de disponer de la historia de su lado, ni en la Copa Davis ni

en la Billie Jean King se aproximó a las previsiones y abandonaron la competición en el primer tramo, de mala manera. Pasará otro año más sin que Estados Unidos logre el título número 33. Es el más laureado del evento pero la sequía se alarga temporada tras temporada. Ya son diecisiete sin levantar la Ensaladera. Dieciséis sin lograr acceder, al menos, a semifinales.

#### Magazine Televisión

#### 'Misión de audaces' con John Wayne, William Holden v Constance Towers

CINE | 7 TV Andalucia | 16.00 horas

■ Un coronel unionista, junto a un médico, emprende una peligrosa misión en territorio confederado. Para evitar ser descubiertos, secuestran a una joven sureña que conoce sus planes.



#### 'Los abrazos rotos' con Penélope Cruz, Lluís Homar y Blanca Portillo

CINE | La 2 | 22.30 horas

■ El escritor Mateo Blanco viajaba con Lena, la mujer de su vida, sufrió un accidente de coche que lo dejó ciego. Harry Caine es el pseudónimo con el que firma sus trabajos literarios.



#### 'Minions: El origen de Gru', una historia de villanía, amistad y humor

CINE | Cuatro | 22.00 horas

Gru, un niño de los 70, sueña con ser un supervillano. Con la ayuda de los Minions, construye su guarida y busca unirse a los 'Salvajes 6', un grupo de villanos que admira.

#### **TELEVISIONES GENERALISTAS Programas de hoy**

#### 06.00 Telediario matinal 08.00 La hora de La 1 Entrevistas, debate y actualidad política y social Mañaneros 14.00 Informativo territorial 1 Extra Mañaneros Programa presentado por Adela González y Alberto Herrera Telediario 1 15.50 Informativo territorial 2

Salón de té "La moderna" 16.30 17.30 La promesa 18.30 Valle Salvaie El cazador Sta

Concurso de cultura general 20.30 Aguí la tierra 21.00 Telediario 2 La suerte en tus manos 21.50

22.05 La ruta Morancos Viaje al centro de la tele 02.00 Noticias 24H

06.00 Informativos Telecinco: FI

Magacín de actualidad que se

Eldesmarque Telecinco Toda la actualidad deportiva de

Manu Carreño y Matías Prats

Magacín presentado por Ana

Rosa Quintana

Informativos Telecinco

Eldesmarque Telecinco

Gran Madrid Show

Reacción en cadena

centra en temas de interés

social y en la prensa rosa

Informativos Telecinco

matinal

08.30 La mirada crítica

El tiempo

TardeAR

Concurso

22.00 :De viernes

02.25 ¡Toma salami

El diario de Jorge

Vamos a ver

TELE 5

10.30

15.00

15.25

17,30

20.00

21.35

09.30 Aguí hay trabaio 09.55 UNED 10.55 El viajero. 48 horas en.. Descubrir 11.15 El chef del mai 13.00 Mañanas de cine Camino de Oregón 14.55 Un pais para comerselo Saber y ganar 16.30 Grandes documentales El escarabajo verde 18.35 Atención obras Descubrir 20.00 Un naís para leerlo El Escorial Días de cine Cifras y letras 20 25 21.30

22,00 Plano general Invitado: Luis Tosar

22.30 Historia de nuestro cine Los abrazos rotos 01.02 Historia de nuestro cine Lagrimas negras 02.35 Las noches del monumental

LA SEXTA

07.00 Aruser@s previo

#### **ANTENA 3**

06.15 Noticias de la mañana 08.55 Espeio público Cocina abierta de Karlos Arguiñano 13.45 La ruleta de la suerte

15.00 Noticias Deportes 15.35 Tu tiempo con Roberto

15.45 Sueños de libertad 17.00 Y ahora Sonsoles Presentado por Sonsoles Ónega 20.00 Pasapalabra

Presentado por Roberto Leal Con Vicente Vallés v Esther Vaquero

21.45 Deportes El tiempo 22.10 La voz Concurso musical presentado nor Eva González La voz grandes momentos The game show 02.30

#### **CUATRO**

La actualidad política y las noticias más relevantes que sucedan en distintos puntos de nuestra geografía

Toda la actualidad deportiva 20.55 Fl tiempo First Dates

Cine Cuatro El rey de Zamunda

#### **CANAL SUR**

Aruser@s 11.00 Al roio vivo Espacio de debate y acualidad La Sexta Noticias 14.30 14.55 Jugones Programa deportivo presentado por Josep Pedrerol 15.20 La Sexta Meteo Zapeando 17.15 Más vale tarde Magazine de actualidad

20.00 La Sexta Noticias 21.00 La Sexta Clave La Sexta Meteo 21,20

21.25 La Sexta Deportes La Sexta Columna 22,30 Equipo de investigación La periodista Gloria Serra junto a su equipo profundiza en temas de actualidad

03.00 Pokerstars Casino 03.40 Playuzu Nights 04.30 Minutos musicales

07.30 Buenos días Las primeras noticias de la iornada llegan de la mano de Mari Paz Oliver 08.00 Despierta Andalucía

09.55 Hoy en día 12 50 Mesa de Análisis 14.15 Informaticos Locales Canal Sur Noticias 1 La tarde aquí y ahora Magacín de sobremesa presentagdo por Juan y Media

18.00 Andalucía Directo 19.50 Cómetelo El chef Enrique Sánchez prepara las recetas y guisos tradicionales de nuestra tierra

Canal Sur Noticias 2 20,30 Atrápame si puedes 22.50 El Show de Bertín Entrevistas, música v humor, en un programa hecho a la medida de Bertín Osborne

03.00 Los repobladores

07.30 :Toma salamil 07.55 Alerta cobra 10.30 En hora de todos 14.00 Noticias Cuatro 14.55 Eldesmarque Cuatro 15.15 Fl tiempo

Todo es mentira 18.15 Lo sabe, no lo sabe Concurso

20.00 Noticias Cuatro 20.45 Eldesmarque Cuatro

22.00 El Blockbuster

Minions: El origen de Gru 23.45

**01.40** The game show

#### **7 TV ANDALUCÍA**

07.00 Acento Andaluz Dos butacas 08.30 Sevilla Ohra Maestra La Mirada del psicólogo Iornadas Nacionales de 09.30 periodismo (Directo)

14.00 7 Toros 7 15.30 Sevilla Obra Maestra Sala 7 (Cine) Misión de audaces

El Gallinero 18.00 La actualidad del Carnaval de Cádiz El Acomodador

19.30 Sevilla Obra Maestra La Mirada psicólogo 20.00

Cádiz suena bien 21.00 Siente Andalucía Sevilla Obra Maestra

22.00 A Boca I lena Andalucía a debate

00.00 Sala 7 (Cine) Consulta la programación de tu televisión local en 7TVandalucia.es

INTELIGENCIA ARTIFICIAL

#### El 80% de las empresas cree que requiere más formación sobre IA

■ El 8o por ciento de las empresas considera que su personal requiere más formación en lo relacionado a la Inteligencia Artificial (IA) Generativa y más de la mitad asegura que su personal no está preparado para trabajar con esta tecnología, lo que pone de relieve la necesidad de fomentar la preparación y el talento en este ámbito.

#### INTERNET

#### Rediseño total de Opera GX

Opera ha presentado una actualización de Opera GX, su navegador diseñado para gamers, que incluye un nuevo lenguaje de diseño, un universo de mods ampliado y mejoras para optimizar la experiencia del usuario.



#### **SMARTPHONES**

#### Llega el nuevo nubia **Z70** Ultra

nubia ha presentado su nuevo *smartphone* nubia Z70 Ultra, que integra una pantalla OLED 1.5K True Full-screen Non-porous Display, una lente de 35mm con apertura física ajustable y una capacidad de batería de 6.150 mAh.

#### SOCIAL MEDIA

#### Meta meiora Messenger

Meta ha meiorado las videollamadas de Messenger, que ofrecerán imagen con resolución HD y sonido de mayor calidad gracias a la supresión de ruido, así como la posibilidad de crear nuevos fondos de llamada mediante la Inteligencia Artificial (IA) de Meta AI.

#### Sudoku

### Crucigrama

#### 5 9 6 8 3 4 6 1 2 7 6 1 4 6 5 3 8 3 4 2 3 4 1 6 6 9 4

HORIZONTALES.- 1: Cabezada.- 2: Relativo al paladar (PI).- 3: Prenda de vestir (Fem).- 4: Test exploratorio de Dislexia Específica. Marcharán.- 5: Al revés pintor español universal del siglo XX. Juego de mesa.- 6: Parque nacional español. Río de la vertiente cantábrica.- 7: Electrodo positivo (PI). Símbolo químico del sodio.- 8: Aspecto particular del rostro de una persona (PI).- 9: Ciudad caldea. Lozana. Al revés, voz para arrulla a los niños.- 10: Ve fuera. Desobediente.- 11: Moneda romana. Sucesos. Sufijo que forma nombres de compuestos que contienen hidroxilo.

VERTICALES: 1: Atónita.- 2: Noticia falsa. Furias.- 3: Lindantes (Fem).- 4: Natural de Laredo (PI).- 5: Al revés, sufijo que forma nombres de minerales. Insignificancia.- 6: Medio de transporte de dos ruedas. Joven de gran belleza.- 7: Al revés, semilla menuda de varios vegetales. Cavidad del estómago de los rumiantes.- 8: Parte de terreno o de superficie encuadrada entre ciertos límites. De ese modo. Símbolo químico del cesio.- 9: Tuéstanos.- 10: Reconfortó.- 11: El primero, Grupo de rock mexicano, Papel,

#### **Soluciones**

ISI. CS.- 9: ASANOS.- 10: Consolo.- 11: AS VERTICALES.- 1: Patidifusa.- 2: Camelo. Iras. 3: Aledañas.- 4: Laredanos.- 5: atl. Wonada. 6: Bici. Adonis.- 7: anarG. Omaso.- 8: Zona.

HORIZONTALES. 1: Calabazada. - S. Palátinos. - S. Americans. - 4: TEDE. Irán. -Sallab, Ocsa. - 6: Doñana. Asón. - 7: Ánodos. Na. - 8: Fisonomias. - 9: Ufr. Sana. oR. - 10: Sal. Discolo. - 11: As Casos. Ol.

#### СКИСІЄВАМА

3	Þ	ı	g	7	6	9	8	2
۷	G	9	L	2	8	6	Þ	ε
2	8	6	Þ	9	Э	G	7	ı
8	۷	ε	6	L	Þ	2	g	9
6	L	Þ	2	g	9	8	ε	7
9	2	G	3	8	Z	Þ	L	6
g	ε	2	8	6	ı	7	9	Þ
$\overline{\nu}$	6	7	9	3	9	L	2	8
L	9	8	7	Þ	2	3	6	G

nxoans

CINE Participará en la 39 edición del Festival Internacional de Cine de Mar de Plata 2024

Edita Periódicos Gratuitos VIVA
Grupo Publicaciones del Sur SA
Consejero delegado José Antonio Mallou Dia
Director General Joaquín Ladrón de Guevara
Conrálización en Huelva Virginia González

Dirección postal Calle Palacio 10, oficina 8. CP 21001 Huelva e-mail redaccion@vivahuelva.es Teléfono 959 54 16 85

## Chic style

Mayte González Gallegos



# 'Desmontando un elefante'

**ESTRENO**\_ La ópera prima de Aitor Echeverría, Mejor Dirección de película española en el Festival de Sevilla, llegará a los cines el próximo 10 de enero

#### REDACCIÓN

esmontando un elefante, la ópera prima de Aitor Echeverría, premio a la Mejor Dirección de película española en el Festival de Sevilla, que terminó el pasado sábado, llegará a los cines el próximo 10 de enero.

Así lo ha indicado su productora en un comunicado, de modo que se podrá ver en salas comerciales esta cinta protagonizada por las ganadoras del Goya Emma Suárez y Natalia de Molina, a las que les acompañan Darío Grandinetti y Alba Guilera, entre otros.

Echeverría ha sido galardonado con el Premio AC/E a la Mejor Dirección de película española, concedido por Acción Cultural Española, por "una película conmovedora, con una dirección intimista y una aguda mirada fotográfica, todo ello apoyado por un reparto impecable", según el jurado del Festival de Sevilla, que ha añadido en su fallo que se trata de "una exitosa ópera prima".

Este retrato familiar participará en la 39 edición del Festival Internacional de Cine de Mar de Plata 2024, dentro de la sección Panorama. Y el próximo 10 de enero llegará a los cines de la mano de Filmax.

Presenta la historia de una familia atrapada "en una cotidianidad enfermiza" y con el tabú de la adicción como protagonista: "ese elefante en la habitación que nadie quiere ver y del que nadie quiere hablar", según su sinop-



Emma Suárez, Natalia de Molina y Darío Grandinetti, en un momento de la película. FESTIVAL DE SEVILLA

Marga (Emma Suárez), una arquitecta de éxito, regresa a casa tras haber pasado dos meses en un centro de rehabilitación por un problema de adicción con el que su familia convivió en silencio durante años sis.

Marga (Emma Suárez), una arquitecta de éxito, regresa a casa tras haber pasado dos meses internada en un centro de rehabilitación por un problema de adicción con el que su familia convivió en silencio durante años.

Tras su llegada, intentará rehacer su vida anterior mientras su hija menor Blanca (Natalia de Molina), verá cómo la atención que vuelca sobre su madre afecta tanto a sus relaciones como a su sueño de ser bailarina profesional.

En la película, Emma Suárez y Natalia de Molina son madre e hija, con un fuerte vínculo que las une y, al mismo tiempo, las separa.

Un film maduro y emocionante sobre la dependencia a todos los niveles (emocional, de cuidados...), sobre el compromiso y la responsabilidad para con los nuestros, sobre la vida en reconstrucción: a veces algo ha de romperse para volverse a poner en pie.

Aitor Echeverría debuta en el largometraje de ficción tras su amplia trayectoria como director de fotografía en largometrajes, y una carrera como director de cortometrajes premiados en festivales nacionales e internacionales. También destaca su trabajo en el ámbito de la videodanza.

## Domingo de rastro

El pasado domingo llevamos a una amiga, que nunca había visitado, al rastro de Huelva capital y le dimos diferentes tips para la próxima visita al mismo y mi amiga me dio la idea de hacer una especie de guía con tips prácticos, sobre todo para la primera visita, porque a ella le sirvió de mucho.

Llega temprano, a ser posible entre 9,30 y 10.00, por dos razones: más tarde se traduce a mayor número de personas, colas, dificultad para ver algo... y por el calor, lo que me lleva al segundo tip: llévate agua para hidratarte. Si te olvidas tienes la opción de comprarla en algún puesto de comida, pero el precio suele ser más elevado que un quiosco o bar al uso. Usa protección solar independientemente de la época del año.

Para ir liviana de peso y no esperar a comprar la fruta y verdura al final ,que es lo que más pesa y a última hora no queda prácticamente nada, llévate tu carro de la compra de confianza, así no cargarás con pesadas bolsas todo el recorrido. Sisólo vas a por algo determinado, como ropa interior o alguna prenda, complemento... lleva tu bolsa de tela o reciclada, mejor que las de plástico. En cuanto a tu outfit, camiseta de tirantes interior en invierno y en verano para ir fresquita, si es lino lo agradecerás. De parte de abajo usa falda sueltecita que tengas libertad de movimiento de largo por la rodilla o midi, sobre todo para puestos que te lo tienes que probar a la vista de tod@s. En cuanto al calzado, usa cómodo porque vas a estar un buen rato de pie y además son fáciles de quitar y poner a la hora de probarte.

El recorrido a seguir es comenzar por un extremo y terminar por otro y hacer pasillo a pasillo. Te vas a pasar la mañana manipulando todo tipo de productos y de hecho en algunos tendrás que rebuscar entre montones y montones de ropa, zapatos, complementos... Por ello, lleva encima gel hidroalcoholico para las manos. En cuanto al regateo ahora suelen ser precios fijos pero todavía hay puestos que aceptan el regateo si te llevas más o menos productos. Por ello, no muestres excesivo interés por el artículo/s, si no, perderás la opción de negociar.

De todos los puestos, los que merecen más la pena son los de los productos de la huerta de Huelva o producidos en la provincia como por ejemplo la miel de la Sierra de Aracena. Hay un puesto de ropa que emula a marcas españolas como son Brownie y Noon, pero mucho más asequibles. Pero de mis favoritos, por lo buena persona que es y la ropa tan chula que tiene, es el puesto de Pepe, a precios que van desde los 5 a 10€ aproximadamente y encontraréis marcas como Hakett London, Pepe Jeans, Springfield, Falçonnable, entre muchas otras. Si tiene cualquier mancha y no se le va, Pepe te lo descambia a la semana siguiente sin problema alguno por otro artículo. Todo original, suelen tener etiquetas y nada de copias ni tampoco de segunda mano. Os aconsejo ir temprano porque después lo tiene casi todo vendido.



# HEMATOLOGÍA Y HEMOTERAPIA

Contamos con numerosas **técnicas diagnósticas**, **instalaciones equipadas e interconsulta con otras especialidades** para pacientes con **alteraciones clínica**, **analíticas u otras enfermedades hematológicas**.

- Punción-aspiración de médula ósea
- · Biopsia de médula ósea
- · Punción lumbar
- · Flebotomía de extracción
- Examen microscópico de sangre
- Examen microscópico de médula ósea
- Examen de trombofilia y coagulopatía hemorrágica

PIDE CITA:

- 959 231 264
- · Portal del Paciente
- · App Grupo HLA



Paseo Los Naranjos, 1 | grupohla.com